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Madame, Monsieur,

Chers Quercitaines, Chers Quercitains,

L’été bat son plein et notre ville vit au rythme de cette belle saison qui fait du bien. Les 
habitants profitent de beaux moments, les promeneurs et les touristes sont au rendez-
vous et avec le beau temps, nos commerçants voient leurs terrasses fréquentées. Qu’il est 
agréable de voir notre ville qui vit !

Les réalisations de ce mandat s’achèvent, et avant d’entrer dans la période de campagne, 
c’est un plaisir de vous présenter un bilan de réalisations important depuis le dernier bulletin 
municipal. Parmi ces réalisations, le nouveau Parc de la demi-lune impériale, ou la mise 
en lumière des portes de la ville, tous deux faisant partie du programme de « Valorisation 
touristique et environnementale », largement soutenu par l’Etat, la Région, le Département 
et la CCPM. Après les travaux du Faubourg Fauroeulx et de la Porte de la Flamengrie l’an 
dernier, ces deux réalisations majeures apportent à nouveau une plus-value au Quesnoy. 
Notre ville est de plus en plus belle et attractive, pour le bien de tous.

Il restera, pour achever ce programme à réaliser la pose de la signalisation touristique 
dans les remparts, afin d’inciter le visiteur à décoder les principales richesses de notre 
patrimoine et à découvrir nos circuits de promenade et de randonnée. Le Théâtre de 
verdure sera aussi légèrement réaménagé cet été (gradins remodelés) pour redonner 
vigueur à cet endroit délaissé. Ce projet central du mandat a permis de gravir quelques 
marches vers une nouvelle modernité de la ville, qui s’appuie sur son vieux patrimoine 
pour mieux vivre et préparer l’avenir.

La Ville a aussi réussi à faire avancer ces derniers mois le lourd dossier du Château 
Marguerite de Bourgogne, qui grâce au soutien de l’Etat, trouve le chemin d’une issue en 
réalité unique, celle de la reconversion en 25 logements de bonne qualité.  En effet, les 
travaux de réfection du clos et couvert ont été estimés à 6,5 millions d’euros et n’étaient 
tout simplement pas assumables par la Ville pour un projet quelconque, même avec des 
subventions. Seul le recours à la loi Malraux (défiscalisation), en raison du classement au 
titre des Monuments Historiques (obtenu en 2016), permet une sortie par le haut pour ce 
vieux bâtiment atteint par des champignons… Désormais sur de bons rails grâce à l’intérêt 
de la société Histoire et Patrimoine (qui a à son actif la reconversion de la citadelle d’Arras), 
ce dossier fera l’objet d’un dépôt de permis de construire en fin d’année, et d’un début de 
travaux en 2026. Une bonne nouvelle pour la ville, qui après les logements de la route de 
Bavay, pourra ainsi ajouter de nouveaux logements et gagner de la population, comme 
elle a déjà commencé à le faire ces dernières années, contrairement à l’ensemble de 
l’arrondissement. Le Quesnoy grandit.

La Ville n’oublie pas le domaine social, auquel une attention constante est portée, à travers 
la qualité de l’accompagnement individuel dispensé par nos trois travailleuses sociales, 
qui oeuvrent au quotidien au Centre social, pour les plus fragiles, isolés ou démunis. Avec 
les associations caritatives (Secours Catholique, Saint-Vincent de Paul, Restos du Cœur, 
Bousol), la chaîne de la solidarité concrète est forte et solide au Quesnoy, et permet que 
personne ne soit laissé au bord du chemin. Un motif de satisfaction dont nous pouvons 
tous être fiers.

Cette liste d'avancées n’est pas limitative, et vous pourrez découvrir à travers ce bulletin 
estival comment Le Quesnoy évolue chaque jour, pour le bénéfice de tous ses habitants.

« Qu’il est 
agréable de voir 

notre ville qui vit ! »

Marie-Sophie LESNE
Maire du Quesnoy

Vice-présidente 
de la Région Hauts-de-France

Vice-présidente de la CCPM

ÉDITO
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OUVERTURE DU NOUVEAU 
PARC DE LA DEMI-LUNE IMPÉRIALE

C’est le 27 juin dernier en fin d’après-midi que le Parc de la demi-lune impériale a été ouvert 
au public. De nombreux voisins et habitants du quartier de la Bellevue étaient présents 
pour découvrir ce lieu. La Ville avait convié des musiciens, ainsi qu’un groupe de Break 

dance valenciennois, la conteuse Clarisse Durot, et une peintre locale, Marie-Laure Fournier, à 
venir animer ce moment.

L’occasion de se retrouver en mode détente avant les vacances et de découvrir l’histoire du lieu.

Venez vous balader, la journée ou le soir, en mode éclairage doux. Vous pourrez apprécier le 
calme au cœur de la ville, et découvrir cette petite pépite jusqu’alors cachée par une tristounette 
palissade en béton. La ville s’embellit ! 

w
w

w
.le

q
u

e
sn

oy
.fr

NOUVELLES

Quand le parc s'illumine
Chaque soir, à la tombée de la 
nuit, vers 22h, les lumières du 
parc s'allument pour donner une 
autre ambiance au lieu. Venez 
découvrir à cette heure le 
charme du parc de la Demi-Lune 
Impériale !
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LE QUESNOY, BIENTÔT VILLE TOURISTIQUE,
EN COMPAGNIE DE MAROILLES

La ville du Quesnoy et Maroilles, voisines, vont certainement se trouver 
côte à côte par décision préfectorale pour devenir officiellement « 
communes touristiques ». Une reconnaissance de plus pour notre ville 

qui a gravi quelques échelons de taille en quelques années vers un statut qui 
bénéficiera à son économie locale. Après le label Petite Cité de Caractère, le 
classement à l’Unesco du site mémoriel, et la reconnaissance nationale du Site 
Patrimonial Remarquable, voilà qui résonne comme 
une confirmation de la montée en puissance de la 
notoriété méritée du Quesnoy, de ses animations et 
de ses capacités d’accueil. Ce dossier a été suivi par 
l’Office de Tourisme Avesnois. Du positif à en attendre 
pour nos finances, grâce à une fraction de la Dotation 
Globale de Fonctionnement en plus, destinée 
à compenser les charges résultant de l’accueil 
saisonnier de population.

NOUVELLES
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TRAVAUX

Amar GOUGA,
Adjoint aux travaux

La rubrique travaux réalisés en 2025 est volumineuse ! Notre 
ville ne cesse de se transformer et de rénover ses locaux 
pour le plus grand plaisir des clubs, des habitants, petits ou 
grands : cyclo-club, tennis, bibliothèque, réseau routier, parc 
urbain, personne n’est oublié. Aidée par l’Etat, la Région, le 
Département et la CCPM dans ses projets, notre ville change 
en profondeur.

Attendue, la réfection de la voirie de la rue 
Salvador Allende (lotissement de la Pommeraie) 
a été réalisée par l’entreprise Colas-Montaron 
ce printemps. Le remplacement des bordures 
en mauvais état et la pose d’un nouvel enrobé 
rend une seconde jeunesse à cette voie. Le 
coût de l’opération s’élève à 120.000€.

RÉFECTION DE LA RUE 
SALVADOR ALLENDE

LOCAUX DU CYCLO 
CLUB

Après une longue série de locaux 
rénovés au sein du centre Lowendal, 
c’était le tour de ceux du Cyclo-
club. Les travaux ont consisté en 
l’enlèvement du très vieux plancher 
détérioré par le temps, le coulage 
d’une dalle et la pose d’un revêtement 
de type parquet. Les employés de 
la Ville ont mis en peinture murs 
et plafond, et équipé la salle d'un 
éclairage LED. Un aménagement dont 
le coût est proche de 25.000€ TTC au 
total.

RÉNOVATION INTÉRIEURE 
DE LA BIBLIOTHÈQUE
La bibliothèque municipale, qui n’avait pas été 
rénovée depuis les années 80 a connu un petit 
coup de neuf depuis l’hiver dernier. Changement 
de tous les châssis, pose de portes-fenêtres, 
création de deux terrasses extérieures, 
réaménagement des toilettes, décloisonnement 
et réagencement de l’espace dédié aux livres, 
pose d’éclairage LED, rénovation du chauffage, 
pose d'un parquet neuf, peintures neuves et 
bientôt pose de nouvelles enseignes lumineuses 
extérieures. La Ville a obtenu le soutien de l’Etat 
(DETR) à hauteur de 30.000€ pour ces travaux 
dont le montant s’élève à près de 110.000€. La 
Ville prévoit une rénovation de la toiture dans un 
avenir proche pour achever la rénovation de ce 
bâtiment dont la fréquentation est en hausse,  
tant pour le public jeunes que plus âgés.
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LE NOUVEAU PARC DE LA DEMI-LUNE IMPERIALE :
UNE BELLE DECOUVERTE AU CŒUR DE LA VILLE

Après 8 mois de travaux, les travaux du nouveau parc de la demi-lune impérialesont achevés, 
et le site a été ouvert au public. Rappelons que la Ville a acheté le terrain il y a 3 ans, et 
a confié le projet à la paysagiste Fabienne Guinet. Cette dernière à mené avec Martine 

Leclerc et Laurent Cattiaux les ateliers de co-construction avec les habitants. Ainsi, de nombreux 
aspects du projet ont été tranchés par les habitants eux-mêmes, par exemple, le fait qu’il s’agisse 
d’un parc dédié au repos, sans tables de pique-nique ou même jeux pouvant apporter du bruit 
pour le voisinage. La présence de hamacs, de quelques bancs et de fauteuils pivotants sont 
également un choix des habitants. De même, le nom du Parc a 
été choisi au cours de ces réunions de concertation, en lien avec 
son histoire.
Rappelons que ce jardin jusqu’alors bordé par une clôture en 
béton, était un jardin privé, celui de la maison de Mme Colin 
décédée il y a 13 ans. La famille de Mme Colin exploitait les 
carrières de sable au Quesnoy. Rappelons aussi que la cité de la 
Résistance, était autrefois le lieu de résidence des gardes mobiles 
de la gendarmerie. L’armée l’avait fait construire en 1932, sur le 
glacis des fortifications. On appelait l’endroit « la caserne Igert ».
Ce jardin a longtemps été méconnu, caché par des clôtures en 
béton. Sa découverte constitue aux yeux de tous une bonne 
nouvelle pour la beauté de la ville et la qualité de vie des habitants.  
Ce parc est déjà réputé pour sa luminosité et le côté zen qui s’en 
dégagent incontestablement.

TRAVAUX
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TRAVAUX
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LA RD 114 EN TRAVERSÉE DE LA BANLIEUE VERS RUESNES 
A ÉTÉ RENOVÉE PAR LE DÉPARTEMENT

Après concertation étroite avec la Ville, le Département 
a procédé au renouvellement de la couche de surface 
de la banlieue vers Ruesnes. Les problèmes de vitesse 
élevée sur cette ligne droite ont fait l’objet d’une étude 
particulière avec le bureau de sécurité et les possibilités 
offertes par la configuration. Un élargissement de 
la bande centrale neutralisée permet de limiter le 
sentiment de confort et agit sur la vitesse. Par ailleurs 
un nouveau traçage des îlots et chicanes sera bientôt 
effectué, et un second radar pédagogique sera posé.

DES NOUVEAUX JEUX 
À LA BASE DE LOISIRS

Ils sont arrivés ! Les nouveaux jeux de la 
base de loisirs, au nombre de 3 ont pris place 
à l’endroit de jeux obsolètes. Le parcours 
sportif et d’agilité a pris place, comme le mur 
d’escalade et une balançoire Nid d’Oiseau. Le 
tout posé sur des sols souples, qui évitent les 
chocs. Grâce au soutien de l’Agence Nationale 
du Sport, la Ville a bénéficié de 52.000€ de 
subvention, soit 50% du coût des équipements.

LES TRAVAUX DE RÉNOVATION 
DES COURTS EXTÉRIEURS 
DE TENNIS ONT COMMENCÉ

C’est ce 15 juillet que les travaux de rénovation 
des deux courts extérieurs de tennis ont 
commencé. Ils se poursuivront par la rénovation 
du toit du court couvert numéro 1. La Ville a 
obtenu 40% de subvention de l’Etat (DETR) et 
attend normalement celle du Département pour 
septembre. Des travaux attendus par le club de 
tennis et des quelques 200 licenciés.
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MISE EN SERVICE DE L’ECLAIRAGE 
DES PORTES DE LA VILLE

Avec la mise en service le 13 juillet de l’éclairage des portes 
de la ville, Le Quesnoy franchit encore un nouveau pas pour la 
valorisation de son patrimoine monumental. Cette mise en lumière 
de nos portes de ville fait partie du programme de travaux de la 
« Valorisation touristique et environnementale », commencés l’an 
dernier par la réfection de la porte de la Flamengrie et celle du 
Faubourg Fauroeulx. C’est la conceptrice lumière Soizig Bihen qui a 
réalisé cette mise en valeur, spécialement celle des boutisses, ces 
pierres de traverses de couleur blanche, qui tiennent les briques 
des murailles solidement. Un hommage à l’ingéniosité de Vauban 
et à ceux qui ont réalisé ces travaux herculéens au XVIIème siècle. 
Que notre ville est belle.

Une mise en 
lumière qui met 

en valeur nos 
murailles du 

XVIIème siècle »
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Après plusieurs années d’échanges et de diagnostics, l’Opération d’Amélioration de l’Habitat 
et de Renouvellement Urbain (OPAH-RU) a officiellement commencé dans notre commune. 
Pour rappel, ce dispositif financé en grande partie par l’ANAH (Agence nationale de l’habitat), 
vise à repérer, conseiller et accompagner financièrement les propriétaires occupants et 
bailleurs dans leurs projets de travaux.

Cet accompagnement individuel et gratuit, mené par le bureau d’étude Citémétrie permet aux 
propriétaires situés dans le périmètre d’éligibilité de faire financer leurs travaux d’isolation, de 
salubrité, ou encore de chauffage (jusqu’à 80%). Ces aides financières sont bonifiées par la CCPM 
(+10%) ainsi que la commune (+10%) durant 5 ans.  

Plusieurs objectifs qualitatifs 
de l’OPAH-RU :
- Améliorer la rénovation 
énergétique des logements en 
visant les projets d’ampleur.
- Lutter contre l’habitat dégradé, 
indigne, indécent.
- Résorber l’habitat vacant.
- Améliorer les conditions de 
vie des personnes âgées et/ou 
handicapées en les maintenant 
à leur domicile.

Des résultats prometteurs 
depuis moins de 6 mois :
- Environ 35 contacts déjà 
établis (propriétaire occupant + 
propriétaire bailleur).
- 19 dossiers en cours de 
montage.
- 4 dossiers déposés

OPAH-RU : 
POINT SUR LE DÉPLOIEMENT DU DISPOSITIF

LE PERMIS DE LOUER EST MIS EN 
ŒUVRE DEPUIS AVRIL DERNIER
A l’instar de nombreuses villes, Le Quesnoy a mis en 
place le permis de louer. Ce permis permet de lutter 
contre l’habitat indigne et les marchands de sommeil.  
Il permet aussi de s’assurer que les logements mis 
en location ne portent atteinte ni à la sécurité des 
occupants ni à la salubrité publique.
Pour obtenir ce permis, il suffit de déposer son dossier  
à l'adresse : permis.louer@lequesnoy.fr ou directement 
au Centre social, situé au Centre Lowendal. Vous 
retrouverez l’ensemble des pièces constitutives du 
dossier sur le site internet de la ville ou au centre social.  
Les personnes concernées sont les propriétaires 
qui souhaitent louer un logement meublé ou non 
meublé destiné à l’usage d’habitation principale. Cette 
autorisation est obligatoire en cas de première mise en 

location, renouvellement de bail 
ou d’un transfert de propriétaire. 
En cas de non-respect des 
procédures, le propriétaire 
bailleur s’expose à un rappel à 
l’ordre par les services de l’État, 
et le cas échéant, il pourra se 
voir sanctionner d’une amende 
allant jusqu’à 5.000€. (En cas de 
nouveau manquement, l’amende 
peut s’élever jusqu’à 15.000€).
Des flyers et réunions d’informations ont déjà eu lieu 
en début d’année. 

Pour tout  complément d’information :  
permis.louer@lequesnoy.fr / 03 27 20 55 03. 

LOGEMENT
w

w
w

.le
q

u
e

sn
oy

.fr

Plusieurs réunions d’informations ouvertes à tous ont eu lieu en ce début d’année. Des flyers ont 
également été distribués et sont toujours disponibles en mairie ou au centre social. Pour toutes 
demandes d’informations ou de diagnostic de votre logement, nous vous priions de contacter le 
bureau d’étude Citémétrie au 03 27 25 69 31.

Vous souhaitez mettre en location 
un logement ?

PERMIS DE LOUER

Un nouveau dispositif pour veiller à un logement décent

 

 

DANS TOUTE LA VILLE DE LE QUESNOY

NOUVEAU DISPOSITIF OBLIGATOIRE

à partir du 1er avril 2025
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LOGEMENT

OPAH-RU : 
POINT SUR LE DÉPLOIEMENT DU DISPOSITIF

Les discussions pour trouver un compromis architectural sur le projet 
de reconversion du château Marguerite de Bourgogne avancent 
bien. Pour rappel, la société Histoire et Patrimoine, spécialisée dans 

la rénovation de bâtiment classés Monuments Historiques, travaille 
depuis deux ans sur ce monument emblématique et historique de notre ville. 

De nombreux échanges ont eu lieu encore dernièrement entre la Direction régionale des Affaires 
culturelles (DRAC), l’ABF, la commune et Histoire et Patrimoine afin de trouver des compromis 
architecturaux satisfaisants pour l’ensemble des parties. La DRAC a accepté une restitution plus 
légère de l’état historique du XVIIIe siècle du bâtiment « centre Cernay ». Ce compromis issu d'une 
réunion ce 15 juillet permet à Histoire et Patrimoine de trouver un équilibre économique. 

Le permis de construire sera déposé en fin d'année 2025, avec un octroi prévisible au printemps 
2026. Les travaux pourraient alors commencer à l'automne 2026.

CHÂTEAU MARGUERITE DE BOURGOGNE

FRICHE COFRADEC-UNEAL : 
LE FONDS VERT DE L’ETAT SOLLICITE

La reconquête des friches est essentielle pour le 
renouvellement urbain et l'aménagement durable 
des territoires. En ce sens, la commune du Quesnoy 
a engagé une profonde transformation du quartier 
de la gare par la reconquête des friches du secteur. 
Les premiers travaux ont permis la requalification 
du pôle gare, auxquels doivent suivre les travaux 
de construction d’un programme de logements 
qualitatif. 

Un projet de 96 logements, construit par Edouard 
Denis et Partenord ces deux dernières années est 
en effet écrit et « prêt » à être engagé. Le contexte 
inflationniste de ces dernières années et la hausse 
des taux d’intérêt, couplés à la suspension des 
dispositifs d’aide de l’Etat ont mis à l’arrêt la 
construction de logements neufs en France. La 
baisse récente et très relative des taux d’intérêt 
et la réintroduction du PTZ pour les primo-accédants redonne une impulsion. Par conséquent, 
le programme sur notre friche, qui comporte des frais de réseaux et de voirie importants, ainsi 
qu’une qualité architecturale exigée par l’ABF, a déposé une demande d’aide au Fonds Verts en 
juin. Malgré la division par 2 de ce fonds, en raison des problèmes financiers nationaux, le Préfet 
et ses services  soutiennent fortement notre programme. Dans l’attente, la Ville a pu racheter le 
foncier en fin de convention EPF, pour 164.000€, et la CCPM a attribué à la Ville une subvention 
de 50% sur ce prix de rachat (soit 77.000€). Avec ce foncier disponible à un très faible prix, la Ville 
dispose d’un atout supplémentaire pour espérer la sortie de ce projet lourd.



14 15

Martine LECLERCQ,
Adjointe à l’Environnement,
la Transition écologique, 
la Propreté de la ville 
et la Démocratie participative

Notre équipe d’agents au service de nos 
espaces vert s’active en cette belle saison 2025. 
Un printemps ensoleillé, mais où la pluie s’est 
intercalée régulièrement a favorisé une pousse 
forte, d’autant que l’an dernier, l’eau avait gorgé 
nos sols et donné un regain de vitalité à notre 
patrimoine arboré. Je tiens à remercier notre 
équipe qui ne chôme pas et tente de répondre à 
tous les défis. Tontes des remparts, plantations 
des massifs fleuris, déherbage, entretien des 
jardins, haies à tailler, finitions, arrosage, le travail 
ne manque pas dans nos 100 hectares d’espaces 
vert à entretenir. 
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FLEURISSEMENT 

Avec ses 3 fleurs, Le Quesnoy et ses espaces verts sont désormais reconnus bien au-
delà des frontières de la ville. La ville du Quesnoy, bien que peu étendue, se caractérise 
par ses nombreuses zones vertes et ses 

remparts à entretenir. Son patrimoine arboré, 
très riche, est aussi un défi d’entretien à lui seul. 
De plus la gestion différenciée est de mise, de 
manière à préserver les zones de nidification et 
d’aider la biodiversité à se développer. Rappelons 
que le secteur des remparts entre le bastion 
vert et le théâtre de verdure est un refuge de la 
LPO depuis quelques années, et que l’étang du 
Pont Rouge est situé dans une Zone Naturelle 
d’Intérêt Faunistique et Floristique, où nichent 
des espèces rares et protégées. Autant d’aspects 
qui déterminent notre gestion au quotidien. Le 
fleurissement est organisé de manière à faire 
appel le moins possible à des plantes annuelles 
et le plus possible à des plantes vivaces (jardin 
des hortensias, jardin de la Paix néo-zélandais, 
graminées). Les plantes sont arrosées à partir des 
réserves d’eau de récupération, à partir des toits 
des Services Techniques et de ceux des courts de 
tennis, où des cuves de récupération de grande 
capacité ont été enterrées il y a deux ans.

ESPACES VERTS
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ESPACES VERTS

PLANTATIONS D’ARBRES DU PRINTEMPS : 
LA COURTINE PORTE DE LA FLAMENGRIE

Comme à chaque saison, la Ville plante des arbres et des haies. Au printemps dernier, 
les principales plantations l’ont été porte de la Flamengrie, sur la courtine rénovée. Les 
plantations étaient curieusement absente avant les travaux. Leur finition a permis de 

remédier à ce manque. Ce sont 10 charmes (carpinus betulus) et 10 ormes (ulmus resista) qui 
ont été plantés en mars par l’entreprise Deltour. Quatre nouveaux arbres ont été ajoutés rue du 
8 mai, charmes et hêtres. Ces arbres font l’objet d’un arrosage chaque semaine durant toute la 
saison estivale, comme les arbres Faubourg Fauroeulx, plantés à l’automne dernier.

PASSERELLE EN BOIS : 
VERS UNE RÉFECTION POUR 2026

Atteinte par l’humidité, la passerelle en bois reliant les 
parties haute et basse du secteur du jardin de la Paix 
néo-zélandais a été retirée. Afin d’assurer la liaison, 
les Services techniques ont aménagé une passerelle 
provisoire. Un architecte du Patrimoine a réalisé les 
plans de la future passerelle en bois et une demande 
de subvention a été faite auprès de l’Etat et de la 
Région. Dès 2026, nous retrouverons le charme d’une 
passerelle en bois à cet endroit de nos fortifications.

LA SAISON DE TONTE
BAT SON PLEIN

C’est avec du matériel adapté que nos agents 
effectuent l’essentiel des travaux de tonte dans 
les remparts. Le chantier d’insertion ADACI 
réalise une partie du débroussaillage et du 
désherbage, en complément de nos agents. 
Seuls les hauts de murailles, difficilement 
atteignables font l’objet d’un entretien par une 
entreprise spécialisée. Pour l’heure, il s’agit 
d’entretenir nos espaces verts fortement 
fréquentés et d’accueillir l’ensemble des 
promeneurs dans de bonnes conditions.
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LE JARDIN DE LA PAIX NÉO-ZÉLANDAIS 
REPLANTÉ ENTIÈREMENT APRÈS 
LES INONDATIONS DE L’HIVER 2023/2024

ESPACES VERTS

C’est un des plus 
beaux jardins de la 
Paix à l’échelle des 
Hauts-de-France

Le jardin de la paix Néo-Zélandais a été sous l’eau pendant 
plus de deux mois l’hiver 2023-2024. De ce fait, les plantes 
du jardin ont souffert. Depuis, un busage et un drainage ont 

été mis en place. Les nouvelles plantations ont eu lieu sous le 
conseil et le regard attentif du directeur de l’association Arts et 
Jardins, qui est à l’origine de la création de nos jardins de la Paix.  
« C’est un de nos plus beaux jardins de la Paix à l’échelle de la région 
Hauts-de-France », souligne Gilbert Fillinger. « Nous y tenons, et 
veillons, en collaboration avec la ville, à ce que son entretien soit 
facilité, compte-tenu des espèces rares 
qui y prennent place ». Rappelons que ce 
jardin de la Paix a été imaginé suite à un 
concours gagné par la paysagiste néo-
zélandaise Xante White, et inauguré lors 
du centenaire de l’armistice de la Première 
Guerre mondiale, en présence de Madame 
la Gouverneure de Nouvelle Zélande, et du 
Président de Région, Xavier Bertrand.

Gilbert Fillinger, 
directeur de l’association 
Arts et Jardins, 
gestionnaire 
des hortillonnages d’Amiens.



18 19

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

LES REUNIONS 
DANS LES QUARTIERS

Au gré de l’émergence et de la 
construction de projets nouveaux, 
la Ville organise des réunions 

pour tous les habitants. C’est une façon 
d’aller encore plus loin que le travail 
avec le Conseil municipal et le Conseil 
des Quartiers, et d’associer l’ensemble 
de la population d’un quartier.
Ainsi en le 5 mai dernier a eu lieu une 
réunion de présentation de plusieurs 
ébauches de projets pour le Quartier de 
la Bellevue : aménagement du carrefour 
de la Bellevue (route de Bavay/rue du 
11 novembre), de l’entrée dans la cité 
Bellevue, de l’aménagement d’un jardin 
(avec ou sans halle) de l’arrière de l’école 
Averill, rue des Cerisiers.
La co-construction avec les habitants, 
sous forme de réunions collectives puis 
d’ateliers réunissant les volontaires, 
s’effectue en présence des techniciens 
qui élaborent les projets, afin d’intégrer 
de manière précise et rigoureuse les 
demandes. 

FONDS DE TRAVAUX URBAINS : 
LA NOUVEAUTÉ DE L’ANNÉE 2025 POUR NOTRE CŒUR D’ETOILE

Améliorer notre cadre de vie et faire de notre quartier Cœur d’étoile (centre-ville étendu) 
un lieu toujours plus agréable à vivre : c’est tout le sens du Fonds de Travaux Urbains 
(FTU). Ce fonds  est cofinancé par la Ville et la Région Hauts-de-France et s’adresse 

aux Quartiers Politique de la Ville (QPV).  Ce dispositif permet de concrétiser des petits projets 
d’aménagement dans l’espace public, au plus près de vos besoins et avec les habitants.
Ce qui fait la richesse du FTU, c’est qu’il s’appuie sur vos idées, vos envies, vos priorités. Depuis 
plusieurs semaines, l’équipe de la Ville, Martine Leclercq, Laurent Cattiaux, élue et Karell Touron, 
technicienne, est allée à votre rencontre : réunions publiques, visites sur le terrain ou encore 
atelier « en marchant ». Ces échanges ont été précieux et ont permis de faire émerger des 
projets.
Parmi les suggestions, certaines ressortent avec force :

• Des jeux pour enfants, pour des espaces publics vivants et intergénérationnels,

• Des arceaux à vélo, notamment près des écoles, de la bibliothèque et du cimetière, pour 
encourager les mobilités douces,

• Des potagers partagés, des carrés aromatiques et des 
composteurs à la Cité de la Résistance, pour une ville plus 
verte et participative,

• Des bancs publics, pour créer des lieux de pause et de 
rencontre.

Autant de projets qui se concrétiseront dès lors 
qu’ils recueilleront le financement de la Région, qui 
accompagnera la Ville à hauteur de 50% des dépenses 
dans un plafond de 40.000€.

Réunion de quartier de la Bellevue le 5 mai dernier à l'école Averill
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DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

LE CONSEIL DES QUARTIERS

LES CONSEILLERS QUI REPRÉSENTENT VOTRE QUARTIER :

Banlieue vers Ruesnes

Jean-Pierre LESNES, Emmanuelle PRINCELLE, 
Jean-Paul VÉZIANT 

Bellevue

Gérard BASSEZ, Grégory CHERMEUX, 
Françoise DEBROUX, 
Jannick MALAQUIN, Daniel WEILL

Centre

Ingrid ABRAHAM, Françoise BAILLEUX, 
Sébastien BLOUZET, Isabelle DELOBEL 
ALLAMANDO, Kamala FOSTIER, 
Danièle JERONNEZ

Faubourg Fauroeulx

Carole DEPELSENAIRE, Karine MORNEAU, 
Marc-Antoine HAMRIT

Porte de valenciennes

Philippe ARJOL, Jean-Marie DEUDON, 
Edith HURBAIN, Marie WALKENS

Pour candidater au Conseil des 
Quartiers ou pour toute suggestion
Par email : cqlequesnoy@gmail.com

et mettre en copie secretariat@lequesnoy.fr 
(tél : 03 27 47 55 52)

Dans la boîte postale de la mairie : 
47 Place du Général Leclerc, 

59530 Le Quesnoy

Vous pouvez également soumettre 
vos doléances lors des permanences : 

> Madame le Maire : 
Tous les mardis à partir de 18h

> Martine Leclercq, 
Adjointe à l’environnement, 

la transition écologique, 
la propreté de la ville 

et la démocratie participative : 
Tous les mardis de 10h à 11h

Les Conseillers de Quartier participent activement à la vie locale en favorisant le dialogue 
entre les habitants, les associations et la municipalité. Par leur engagement, ils contribuent 
à améliorer le cadre de vie de leur quartier, en soutenant des projets et en veillant à ce 

que les besoins de la population soient pris en compte dans les décisions municipales. Ils ont 
également accès à des informations plus approfondies sur la vie municipale, sont invités à 
chaque Conseil municipal et aux évènements marquants de la vie municipale.
Le conseil réunissant l’ensemble des 5 quartiers se tient deux à trois fois par an. Son objectif est 
de présenter les projets municipaux et de recueillir les avis et retours des habitants.
Les commissions de chaque quartier se réunissent quant à elles chaque trimestre, afin de 
recueillir les doléances des habitants et œuvrer à l’amélioration de la vie locale. Les thèmes 
abordés couvrent des domaines tels que la sécurité, la propreté, l’environnement, la convivialité, 
des idées d’aménagement et bien d’autres.

LES REUNIONS 
DANS LES QUARTIERS
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La Ville a mandaté le Cabinet d'études Gexpéo pour travailler sur les aménagements futurs de 
la rue du 8 mai 1945. La Ville étudie les possibilités d'enterrer les réseaux, de réaménager la 
chaussée et les trottoirs, de manière à réduire la vitesse et à pouvoir stationner, tout en gagnant 
en qualité esthétique. Le premier jet du Cabinet sera rendu en septembre prochain et la 
concertation pourra commencer avec les habitants. 

 REQUALIFICATION DE LA RUE DU 8 MAI 1945
 CONFIÉE AU CABINET GEXPEO

MAISON DE L’URGENCE, 
BOULEVARD VAUBAN

La maison du gardien des anciens Services 
techniques boulevard Vauban va faire l’objet 
d’une rénovation intérieure. Le projet consiste en 
l’aménagement de plusieurs chambres et parties 
communes permettant d’accueillir des situations 
d’urgence (ex : relogement d’habitants après 
incendie, évacuations…), mais aussi de travailler 
en partenariat avec l’Hôpital du Quesnoy, et les 
services sociaux, afin d’aider temporairement les 
personnes devant quitter leur domicile lors de 
situations de violences intrafamiliales.
La Ville vient d’obtenir une subvention de l’Etat 
de 40% du montant estimatif des travaux, soit 
60.801€ sur un total de 157.281€.

LA VILLE Y TRAVAILLE
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ANCIEN SIDEN-SIAN, 
RUE DU GENERAL BOUTTIAUX

Rachetée l’an dernier, cette cour attenante aux 
anciens bâtiments du SIDEN-SIAN, à l’angle de 
la rue du Général Bouttiaux et de la rue Baillon, 
fait l’objet d’un premier travail d’étude. Il s’agit 
d’envisager de supprimer les actuels garages, et 
d’abaisser le mur, de créer un accès latéral, pour 
permettre d’accéder à une zone où se trouveront 
des places de stationnement, des bornes d’apport 
volontaires. L’aménagement de cet espace, confié 
à un paysagiste permettra de gagner en qualité 
esthétique et en verdissement. Les premiers rendus 
de l’étude interviendront à l’automne prochain. Le 
projet fera l’objet d’une concertation.

MAISON DE L’URGENCE, 
BOULEVARD VAUBAN

LE SITE PATRIMONIAL REMARQUABLE 
EST ENTRE EN PHASE D’ENQUETE PUBLIQUE

L’enquête publique pour le SPR, menée par la 
Préfecture, sera lancée à partir du 1er septembre  
jusqu'au 30 septembre prochains. Elle permettra 
notamment au public de s’informer sur le projet et 
de formuler ses observations. Enfin, dernière étape 
avant officialisation de notre classement en SPR, un 
règlement spécifique intégrant le PDA (Périmètre 
des Abords) sera rédigé et annexé au PLUI. Ainsi les 
habitants disposeront des préconisations écrites de la 
DRAC avant tous travaux, leur facilitant le dépôt des 
dossiers et l'accès à des subventions. 

Présence du commissaire enquêteur lundi 1er septembre de 10h à 13h, 
mercredi 17 septembre de 12h à 15h, mardi 30 septembre de 13h à 16h.

Le dossier de l’enquête publique sera également accessible en ligne  :  

pref-avesnes-enquetespubliques@nord.gouv.fr

LA VILLE Y TRAVAILLE

RETROCESSION DE LA LANGUETTE 
DE TERRAIN RUE DES TILLEULS

La Ville a sollicité la Région Hauts-de-France, propriétaire 
d’une languette de terrain située entre la prairie et les fonds 
de jardin des maisons côté gauche de la rue des Tilleuls. La 
cession de la languette a été signée devant notaire le 10 juillet 
dernier. Dès lors, la Ville va pouvoir engager la rétrocession 
aux habitants, qui ont tous donné leur accord, d’un bout de 
cette parcelle, dans le prolongement de leur jardin.
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L’accueil périscolaire fête ses 3 ans. Il 
offre aux enfants un temps éducatif de 
qualité, riche en découvertes, en rires 

et en partages. Plus qu’un simple mode de 
garde, cet accueil se veut un véritable espace 
d’épanouissement, dans une salle proche de 
l’école, la salle Chevray.

Tout au long de l’année, des thèmes variés 
ont été proposés aux enfants : de la magie au 
cirque, du Far West à la découverte de la nature, 
de la science ludique au tour du monde, chaque 
animation a été pensée pour éveiller la curiosité 
et l’imaginaire.

Avec une moyenne de 16 enfants présents 
chaque mercredi de l’année scolaire, le service 
rencontre un réel succès, démontrant aussi la 
difficulté qu’ont beaucoup de parents à trouver 
des solutions de garde pour une seule journée 
par semaine. Certains mercredis ont même 
connu des pics de fréquentation, jusqu’à 21 
enfants.

Rendez-vous dès la rentrée prochaine pour de 
nouvelles aventures du mercredi !

L’ACCUEIL PERISCOLAIRE DU MERCREDI
AIDE LES PARENTS DANS LEUR VIE ACTIVE

Marie DUBOIS,
Adjointe aux Finances, 
aux écoles, 
à l’Enfance 
et la Petite Enfance

Nos écoles sont un lieu d'apprentissage des savoirs où 
l'Education nationale exerce ses missions essentielles à 
la connaissance de nos enfants. La Ville accompagne au 
maximum les écoles, à travers l'entretien des bâtiments, la 
présence d'ATSEM et de personnel qualifié tout au long de 
la journée, l'accompagnement de la pause méridienne, et 
l'accueil périscolaire avant et après l'école. La Ville investit 
dans le matériel des écoles et met aussi à disposition le 
Théâtre des Trois Chênes, et ses animateurs musicaux et 
sportifs, qui apportent énormément dans la vie et l'éducation 
des plus jeunes. L'ensemble forme un environnement 
particulièrement propice à l'épanouissement de tous, 
auquel nous sommes attachés.
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ÉCOLE

FONCTIONNEMENT
Horaires : 

Tarifs (forfaits) : 

7H30-8H30 : ........... Garderie du matin
8H30-12H : .............. Activités
12H-14H : .................. Pause Méridienne
14H-16H30 : ............. Activités
16H30-17H30 : ....... Garderie du soir

- En Mairie au service Jeunesse   
03 27 47 55 57
-Par Mail à c.marcho@lequesnoy.fr
Le dossier se compose de :
- Une fiche de renseignements administratifs et 
sanitaires (Pour une 1ère inscription)
- Une photocopie des vaccinations du carnet 
de santé
- Une attestation de responsabilité civile

15€/jour pour les quercitains
20€/jour pour les extérieurs
Repas compris
INSCRIPTIONS (Dossier complet)
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La traditionnelle cérémonie 
de remise des dictionnaires 
aux élèves de CM2 a donné 

l’occasion à Monsieur Renaux, notre 
animateur musical, de préparer, avec 
les professeurs de l’école Chevray 
un spectacle musical et théâtral de 
grande qualité. Ce spectacle s’inspirait 
d’une sortie scolaire dans les musées 
parisiens et a donné lieu à une revisite 
d’œuvres culturelles à travers de 
courtes saynètes vivantes, mêlant 
musique, photos, jeu et humour.

Les petits comédiens-musiciens ont 
incarné à la fois des personnages 
historiques, mais aussi des personnages 
issus d’œuvres d’art célèbres.
La cérémonie s’est conclue par la remise 
symbolique des dictionnaires et des 
Bescherelle, comme un acte de résistance 
au tout numérique, que la Municipalité 
souhaite préserver. L’importance de 
ce passage entre l’école primaire et le 
collège est toujours empreint d’une certaine nostalgie, comme l’a souligné Audrey Deleplace, 
directrice de l’école Chevray.
Un grand bravo à tous les élèves pour leur participation et leur engagement réel qui vaudra 
certainement à ce moment de rester dans les annales.

UN SPECTACLE DE GRANDE QUALITE POUR LES CM2 
LORS DE LA REMISE DES DICTIONNAIRES

ÉCOLE
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ÉCOLE

LA FINALE DES PETITS CHAMPIONS DE LA LECTURE 
A ILLUMINÉ LE THÉÂTRE

Le Théâtre des Trois Chênes a 
accueilli la finale départementale 
des Petits Champions de la 

Lecture, réunissant une trentaine 
d’élèves de CM1 et CM2 issus de 
l’ensemble de l’arrondissement. Loin 
d’un simple concours de diction, 
l’événement a porté haut les couleurs 
de l’école républicaine, de la culture 
et de la citoyenneté.

Les jeunes finalistes se sont succédé 
sur scène pour lire à 
voix haute des extraits 
d’œuvres littéraires 
choisies avec soin. Un exercice faisant appel à la sensibilité de ces jeunes orateurs.

Les élus locaux présents ont salué dans leurs discours une jeunesse « vivante, 
curieuse et prometteuse », et ont rappelé combien l’éducation à la lecture 
participe d’un projet politique ambitieux : celui de former des citoyens éclairés, 
libres et solidaires.

Soutenir la lecture publique, c’est comprendre le monde, s’émanciper, exercer son 
esprit critique,  et aussi lutter contre le décrochage scolaire, favoriser l’estime de 
soi et construire une société plus inclusive.

Les lauréats ont représenté l’arrondissement lors de l’étape régionale du concours. 
Félicitations à eux.

Soutenir 
la lecture 

publique, c’est 
comprendre 

le monde, 
s’émanciper, 

exercer 
son esprit 
critique...

FÊTE DES ÉCOLES,
MERCI AUX APE !

Les Associations de Parents d’Elèves de nos 
écoles jouent un rôle important dans la vie 
scolaire. En récoltant des fonds, elles apportent 

les moyens de réaliser des actions concrètes pour 
l’éducation et l’harmonie de l’environnement scolaire 
de nos enfants, tout en assurant un lien précieux 
entre l’école et les parents d’élèves. Les fêtes de 
nos quatre écoles (du Centre, Averill, Chevray et 
Sainte-Thérèse) ont été, comme chaque année, des 
moments sympathiques et chaleureux, démontrant 
l’engagement des parents bénévoles de nos APE 
au bénéfice de tous. Un grand merci à elles. Bonnes 
vacances !
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TEMPS FORTS

EXCELLENCE ET PASSION AU BEAU FIXE

Le gala de l’école municipale de danse s’est déroulé les 6,7 et 8 juin derniers. 

Ce ne sont pas moins de 287 danseurs/danseuses qui se sont produits à cette occasion. 
Victime de son succès, cette édition a vu l’ajout d’une représentation supplémentaire (5 au 

total) afin de répondre aux demandes des spectateurs, toujours plus nombreux. 

Outre les chorégraphies d’une qualité et d’une précision exceptionnelles, la diversité des 
danses, du classique au folklore polonais, en passant par le modern jazz, ont époustouflé les 
spectateurs.  Préparé durant des semaines par les professeurs et les bénévoles, et bien sûr les 
élèves, le gala de danse reste au fil du temps un moment fort pour tous. Le déploiement du 
travail d’une année, et de toute l’expérience d’années de pratique, additionnés à l’adrénaline du 
moment crée toujours une alchimie où fleurent bon le goût de vivre et la gaieté. Ce résultat, fruit 
d’un partenariat réussi entre l’association de l’Ecole de Danse du Quesnoy, est tout simplement 
remarquable. Un coup de chapeau particulier est à adresser aux couturières, fidèles membres 
du Club, qui réalisent de leurs mains des costumes somptueux, en quantité quasi industrielle. 
Leur engagement est pour beaucoup dans la réussite du gala. Bravo à toutes et tous !

Le gala en chiffre c’est : 
• 152 danseurs pour les galas du vendredi/dimanches
• 136 danseurs pour les galas du samedi/dimanche
• 3 professeurs diplômés 
• 1528 spectateurs 
•  6 disciplines : danse classique, danse contemporaine, 

folklore polonais, Jazz, Hip-Hop et Lyrical 
• Plus de 40 bénévoles 
• 608 costumes  
•   5 représentations et des heures et des heures de 

préparatifs.
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TEMPS FORT

35 ans de professorat 
de danse pour 
Bénédicte SANNA

Mariée, deux filles Marie et Julie,  Professeur de danse 
classique depuis 1986. Elle assure les cours de danse 
classique et folklorique polonaise au sein de l'école de le 
Quesnoy depuis septembre 1990.

Elle a été formée à l'école d'Art Chorégraphique de Mons 
et au creps de Wattignies.

Elle a également suivi une formation de chorégraphe en 
danse folklorique polonaise à l'université Marie curie de 
Lublin (Pologne).

Professeur diplômée d’Etat,  également à l'espace danses 
des Petits chaussons et à l'école top 'dance à Bruay sur 
l'Escaut, elle est passionnée par son métier et fière de le 
transmettre à ses élèves. Bénédicte Sanna n’hésite pas à 
dire que Le Quesnoy est sa deuxième famille. 

Elle est plus qu’un professeur, un véritable pilier, une 
grande partie de l’âme de notre Ecole de Danse. Elle 
est à l’écoute et très proche de ses élèves, et ceux-ci lui 
rendent bien. C’est une vraie chance pour nos danseuses/
danseurs de profiter de son enseignement et de sa 
bienveillance. 

Le gala en chiffre c’est : 
• 152 danseurs pour les galas du vendredi/dimanches
• 136 danseurs pour les galas du samedi/dimanche
• 3 professeurs diplômés 
• 1528 spectateurs 
•  6 disciplines : danse classique, danse contemporaine, 

folklore polonais, Jazz, Hip-Hop et Lyrical 
• Plus de 40 bénévoles 
• 608 costumes  
•   5 représentations et des heures et des heures de 

préparatifs.
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COMMERCE

Depuis quelques mois, une nouvelle adresse a trouvé 
sa place dans le paysage commerçant du Quesnoy. 
Derrière une vitrine sobre se cachent de véritables 
trésors. Son nom intrigue : Cabosse et Nous. Un clin d’œil 
à la cabosse, le fruit du cacaoyer, et à ce « nous » qui 
symbolise le duo mère-fille à l’origine de cette aventure. 
Aux commandes :  Laurence Delattre-Joignaux  et sa 
fille Maylis, qui ont décidé d’unir leurs forces autour d’un 
projet artisanal, local et passionné, entièrement dédié 
au chocolat. Coup de projecteur sur ce beau duo mère-
fille.

🍫Comment est né Cabosse et Nous ? 
Laurence Delattre-Joigneaux  :  Cette chocolaterie est 
le fruit d’une  reconversion professionnelle  après une 
carrière dans la restauration. Maylis s’est lancée dans la 
voie du goût très tôt : diplômée en pâtisserie, chocolaterie 
et glacerie, elle a suivi  six années d’apprentissage, qui 
l’ont menée à maîtriser tous les secrets de cette matière 
exigeante et noble. Le chocolat est vivant, il demande une 
rigueur extrême, mais permet aussi une immense liberté 
de création. Le souhait de créer ensemble, au Quesnoy, 
s’est imposé comme une évidence.
🍫 Votre chocolaterie est 100 % artisanale et locale, expliquez-
nous.

Maylis Delattre-Joigneaux  : Je 
fabrique tous mes chocolats à la main, 
avec  des ingrédients nobles  et  un 
chocolat haut de gamme très peu 
sucré.  On voulait casser l’idée que 
l’artisanal est forcément inaccessible. 
La maison sélectionne des matières 
premières de grande qualité et 
privilégie les producteurs locaux pour 
les ingrédients frais: beurre, crème, 
lait, œufs, farine, miel…  C’est 
important pour nous de faire travailler 
les artisans et producteurs d’ici. Et 
notre engagement va plus loin encore 
: la chocolaterie propose des tablettes personnalisables pour les mariages, baptêmes, enterrements 
de vie de jeune fille… L’idée est de proposer un cadeau unique, fait main, gourmand et élégant.

Vous avez voulu des créations ancrées dans l’identité du 
Quesnoy, cela signifie quoi pour vous ? 
L D-J  : L’ancrage local est notre marque de fabrique. 
Beaucoup de nos chocolats portent le nom de lieux 
emblématiques de la ville : Vauban, Porte Fauroeulx, Place 
du Jeu de Balle,  Statue de la Dame au Chien… C’est un 
clin d’œil affectueux à notre ville. Nos clients apprécient 
cette touche identitaire, qui donne un supplément d’âme 
à nos créations. Notre chocolaterie propose également de 
magnifiques  tablettes à l’effigie du Beffroi du Quesnoy à 
offrir aux proches de passage ou aux amoureux de la cité 
fortifiée.

La maison 
sélectionne des 

matières premières 
de grande qualité 

et privilégie 
les producteurs 
locaux pour les 
ingrédients frais
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🍫Maylis, vous vous distinguez par
votre incroyable  créativité, comment 
fonctionnez -vous ? 

M D-J  : Je m’exprime à travers des pièces 
artistiques. Chaque saison ou événement 
est l’occasion d’étonner. J’ai créé le muguet 
en chocolat pour le 1er mai, des robes de 
princesses, des figurines personnalisées.  
J’essaie de conjuguer  précision technique, 
d’exprimer ma sensibilité, et de toucher 
petits et grands.

Vous formez un binôme complice et engagé. Comment vous 
répartissez -vous les tâches ? 

L D-J  : Maylis  est en atelier, où elle conçoit, 
teste et produit chaque création. De mon côté, 
je suis en boutique, au contact des clients, et 
assure également la gestion et la logistique. 
C’est un vrai travail d’équipe, avec beaucoup 
d’échanges et de complicité. Au-delà, je 
remplace temporairement la secrétaire  des 
Boutiques Quercitaines, et je participe aux 
animations locales car notre ambition 
commune est aussi de  faire vivre le centre-
ville, les commerces de proximité et l’artisanat. 
Nous sommes animées de valeurs fortes, 
basées sur l’authenticité, le savoir-faire, 
l’ancrage local. Nous ne vendons pas 
simplement du chocolat. Nous racontons une 
histoire, et créons du lien.

🍫🍫Une adresse à (re)découvrir absolument : Chez  Cabosse et Nous, le chocolat devient
un vecteur d’émotion, d’histoire, et de lien entre les générations. Un projet artisanal, 
féminin, local et engagé à soutenir sans modération !
Horaires d’ouverture: du mardi au samedi, 9h30-12h30 / 13h30-18h30

6 Place du Général Leclerc,    
     Cabosse & Nous @cabosse.nous



30 31

Renaud CARPENTIER,
Adjoint au commerce,
à l’Artisanat, au Tourisme 
et au Camping

Le printemps 2025, ensoleillé, a offert un excellent départ 
de saison aux commerçants, notamment aux restaurateurs.
Les animations des Boutiques Quercitaines séduisent 
toujours autant, et le Marché de la Gourmandise a connu 
un joli succès. Depuis janvier, quatre commerces ont ouvert 
et un changement de propriétaire est à noter. Les pas-de-
porte vacants sont très convoités, signe d’un centre-ville en 
plein dynamisme. Notre belle ville confirme son attractivité, 
portée par le projet de valorisation touristique.
Merci à toutes et tous de faire vivre Le Quesnoy !

COMMERCE

À La Casa Ristorante au Quesnoy, Philippe Brame - 
alias “Philou” - signe une nouvelle aventure culinaire 
aussi chaleureuse que savoureuse. Installé près de 
la Poste, ce restaurant au décor noir et doré mêle 
élégance et convivialité. En compagnie de Benoit 
Charlier et Donathan Vanmeen, Philou y propose des 
pizzas généreuses, de la viande Angus de qualité, et 
des frites maison, dans une ambiance unique où l’on 
se sent vite comme chez soi. Ouvert midi et soir, du 
mardi au dimanche, le restaurant ne désemplit pas : 
la réservation est vivement conseillée. Le 25 juin, 
l’inauguration a rassemblé de nombreux Quercitains 
et laissé des souvenirs mémorables grâce à la présence de Joniece Jamison, Christiane Obydol 
(Zouk Machine), Sloane et Ted Sanders (Les Vagabonds).
Plus qu’un restaurant, La Casa est un lieu de vie où chaque plat et chaque sourire témoignent 
de la passion d’une équipe soudée et inspirée. Réservations au 06 28 13 78 22.

CASA RISTORANTE

45 place du Général Leclerc        
     Casa ristorante  

BUSINESS TIME 
CLUB LE QUESNOY
un réseau dynamique 
pour les entrepreneurs du territoire
Depuis 2021, Business Time Club accompagne les 
entrepreneurs, commerçants, artisans, professions 
libérales et dirigeants de TPE/PME en leur proposant 
un réseau local fondé sur l’entraide, le partage 

d’expériences et le développement d’opportunités d’affaires. Le club de Le Quesnoy compte 
déjà 23 membres actifs, dont plusieurs figures bien connues du territoire : Pierre Pronnier - 
Brasserie Traditionnelle de l’Avesnois / Emmanuel Desprez - Électricité Quercitaine / Coline Van 
Gucht - Mademoiselle Coco - Prêt-à-porter et esthétique / Sébastien Dorchie - Office Notarial 
Dorchie. Deux fois par mois, les membres se retrouvent en afterwork sur le site de la Brasserie 
Traditionnelle de l’Avesnois côté distillerie pour des rencontres professionnelles et conviviales, avec 
au programme : informations, formations thématiques (finance, marketing, digital…), échanges entre 
pairs et moments de networking autour d’un verre. Le club est animé par Géraldine Lejeune, en lien 
avec Mathilde Stellmaschewski, administratrice des ventes du club, toutes deux engagées dans 
le bon fonctionnement du réseau.

Envie de découvrir le concept ?  Il est possible de participer à une rencontre en tant qu’invité.

Contact : Géraldine Lejeune - 06 33 85 96 20
Un club à taille humaine, où il fait bon entreprendre ensemble !
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Sarah Stoupy, spécialiste du maquillage permanent, s’est 
rapidement imposée comme une référence dans son 
domaine. Lauréate du championnat de France Browista 
2024, elle a également brillé à l’international, avant d’être 
invitée en tant que membre du jury. Son salon, installé face 
à la mairie, accueille une clientèle variée : femmes actives, 
personnes âgées ou en traitement, toutes séduites par 
son savoir-faire et sa bienveillance. Son agenda affiche 
complet deux mois à l’avance. Dès le 1er août, une 
nouvelle plateforme de réservation en ligne sera mise en 
place pour les rendez-vous à partir de septembre. Un bel 
avenir s’annonce pour Sarah !

MAQUILLAGE PERMANENT BY SARAH

44 rue du Maréchal Joffre
     Maquillage Permanent by Sarah  

Golden Wash, laverie automatique innovante a été 
lancée par Florian et Audrey Boulanger. Le couple a 
installé des machines haut de gamme, écologiques 
et autonettoyantes, capables d’ajuster leur 
consommation d’eau au poids du linge. Une colonne 
a été dédiée aux accessoires pour animaux, avec une 
lessive spécifique, sans produits chimiques nocifs. La 
laverie a ouvert tous les jours de 6h à 22h et a proposé 
une réduction de 10 % du mardi au jeudi matin. Le 
paiement s’est fait en espèces, billets ou carte. Un QR 
code permets de suivre en temps réel la disponibilité 
des machines afin de ne pas vous déplacer pour rien… !

GOLDEN WASH

13 rue Gambetta
     Laverie automatique -Le Quesnoy-  

ALL VAP’S
A l l Vap’s est bien plus qu’une boutique de cigarette électronique 
: c’est un lieu de conseils, d’écoute et de convivialité. Avec 
plus de 850 saveurs différentes d’e-liquides français, l’équipe 

propose tests gratuits, accompagnement personnalisé et 
suivi régulier pour guider chaque client, débutant ou confirmé. Son 

originalité ? Un bar à cocktails sans alcool intégré, pour 
favoriser les échanges dans une ambiance chaleureuse. All 
Vap’s, c’est aussi du matériel de qualité, une équipe jeune et 
passionnée, et l’envie de créer un véritable lieu de vie, alliant 
expertise, proximité et plaisir de vapoter autrement.

10 rue Gambetta
     All vap’s  

LE MARIGNY
L e Marigny, bar-PMU emblématique, a changé de 

propriétaires depuis le 3 janvier 2025. Frédéric 
e t Jun, 2 jeunes beaux-frères venus de Paris, âgés 
d e 23 et 26 ans, ont choisi de quitter leur ancienne 
v i e pour se lancer dans cette aventure humaine et 

professionnelle. Séduits par l’esprit du lieu, ils ont 
s u préserver l’ambiance conviviale et populaire tout 
e n y apportant leur énergie et leur sens de l’accueil. 

Clients fidèles, habitués du comptoir, amateurs de 
d e paris ou simples curieux s’y croisent chaque jour 

dans une ambiance détendue et chaleureuse, 
entre rires, échanges et bonne humeur. Ouvert 

tous les jours de 7h à 19h30, Le Marigny reste un 
véritable lieu de vie locale, où l’on vient autant pour le café que pour les discussions animées. Une belle 
dynamique s’est installée, portée par deux passionnés qui misent sur la proximité et l’authenticité !

15 place Leclerc
     Le Marygny  
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Pourquoi ce changement de présidence au 
sein des Boutiques Quercitaines ? 

Alexis Catteau : Samuel Amand, qui avait 
été élu récemment, a malheureusement dû se 
retirer en raison d’un changement dans son 
organisation personnelle, survenu peu après 
son élection. C’est une décision que nous 
comprenons et respectons.

Comment avez-vous été amené à reprendre 
la présidence ? 

AC : En tant que vice-président le plus 
ancien, j’ai accepté de reprendre le flambeau 
par dévouement et esprit collectif. Je crois 
profondément au rôle de notre association 
dans la vie commerciale locale. J’assure 
cette mission par intérim, jusqu’à la prochaine 
assemblée générale début février.

Comment s’est organisée la nouvelle équipe ? 

AC : Nous avons rapidement redéfini les rôles pour gagner en efficacité :

Animations  : Christophe Bernard (Cro Magnum Tattoo) ; Relations institutionnelles  : Hervé de Witte 
(Intermarché) ; Logistique : Dominique Cabot (Garage Brihaye Automobiles Renault) ; Relations avec 
les adhérents  : Jean-Michel François (Espaces Verts JM François)  ; Trésorerie  : Rémi Walle (Comme 
Une Image) ; Secrétariat : Margot Fossiez (Logimm), Laurence Delattre-Joignaux (Cabosse et Nous)

Quelles animations ont déjà eu lieu en 2025 ?  : AC : Nous avons participé à une opération commerciale 
avec le Groupement des Unions Commerciales du Grand Hainaut, avec de nombreux lots à gagner, 
dont 4 gagnants sur Le Quesnoy qui ont gagné 1 iPhone, 1 Airfryer, 1 repas pour 2 a la Camelerie de 
Feignies et 1 vélo ! Pour la Fête des Mères, plus de 2 000 roses ont été offertes aux clients. Le 14 juin, nous 
avons organisé le jeu de la Fête des Pères, avec des clés à gagner pour tenter d’ouvrir un cadenas et 
remporter l’un des 50 lots mis en jeu au pied du Beffroi. Et celles à venir : Les 4 et 5 octobre : retour de 
l’Oktoberfest, pour une 3e édition très attendue, pendant les vacances de la Toussaint : le Parcours des 
Terreurs d’Halloween fera frissonner petits et grands avec de belles nouvelles frayeurs et sensations ; les 
6 et 7 décembre : le Marché de Noël fêtera ses 30 ans, avec une édition spéciale et plus de 80 exposants.

Quel est l’état d’esprit aujourd’hui ?  AC : Nous sommes unis, motivés et pleinement investis. Notre 
ambition est de faire vivre le commerce de proximité, de créer du lien, et de proposer des animations 
de qualité qui rassemblent commerçants, habitants et visiteurs tout au long de l’année.

UN NOUVEAU SOUFFLE 
POUR LES BOUTIQUES QUERCITAINES !

RÈGLEMENT LOCAL DE PUBLICITÉ, 
LANCEMENT DE LA MISE EN OEUVRE PAR LA CCPM
Le lundi 16 juin 2025, la Communauté de Communes du Pays de Mormal a organisé une réunion d’information 
à destination des commerçants, consacrée au futur Règlement Local de Publicité Intercommunal 
(RLPi). Accueillie dans les salons d’honneur de l’Hôtel de Ville de Le Quesnoy, la rencontre a rassemblé 
une trentaine de participants, commerçants et représentants d’enseignes locales, venus s’informer sur 
les évolutions à venir en matière d’affichage, d’enseignes et de préenseignes sur le territoire. La réunion 
a permis de présenter le diagnostic établi sur l’ensemble des communes de la CCPM, dont Le Quesnoy, 
et de préciser les objectifs du RLPi : application la loi en matière d’enseigne (code de l’environnement), 
préserver le cadre de vie, valoriser le patrimoine architectural et paysager, et garantir une communication 
commerciale cohérente et respectueuse de l’environnement urbain. Les participants ont été informés des 
dispositifs de publicité devant être modifiés ou retirés, et des nouvelles règles à venir. La réunion a donné 
lieu à de nombreux échanges constructifs, les commerçants exprimant à la fois leurs préoccupations et leur 
volonté de s’adapter.

Pour tout renseignement complémentaire, vous pouvez contacter : 
Damien TAQUET - Instructeur RLPi  - d.taquet@cc-paysdemormal.fr  - 03 27 07 03 36 - 06 13 35 77 15

Alexis Catteau, président, 
entouré du bureau des Boutiques Quercitaines
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La rénovation des façades commerciales est un enjeu 
important pour continuer à conquérir une qualité de bâti 
en centre-ville. Pour cela, la commune a mis à disposition 
des commerçants un flyer listant l’ensemble des aides 
mobilisables. La Région finance les travaux de second 
œuvre intérieur et extérieur, jusqu’à 40% du montant 
HT du coût global (avec un minimum d’investissement 
de 5000€). Les fonds européens Leader, gérés par le 
Parc permetent de financer des travaux liés à la vitrine, 
l’enseigne, l’agencement, les outils de production, jusqu’à 
80% du montant HT (maximum de subvention : 20 000€). 
Enfin, l’aide communale pour la rénovation des façades, 
destinée aux propriétaires des locaux s'élève à 40% du 
montant des travaux (maximum:7500€ de subventions).

LES AIDES POUR LA RÉNOVATION 
DES FACADES COMMERCIALES

Préparée par le Service culturel de la Ville en partenariat étroit avec le Photo-club Imagin’Action, 
cette exposition hors les murs est l’un des événements de l’été au Quesnoy.
Un gros travail de préparation a précédé la sélection d’une cinquantaine de clichés que vous 

avez certainement vus ou aperçus. Les membres d’Imagin’Action ont relevé le défi et les prises de 
vue se sont succédé, pour aboutir au résultat final, unanimement apprécié pour sa grande qualité. 
Pour Thibaut Liétard, président du Club, « c’est l’occasion de parler de l’art photographique bien 
plus complexe qu’il n’y paraît, avec une technique qu’il faut acquérir et qui prend du temps». Les 
commerçants apprécient de leur côté l’animation du centre-ville et spécialement le lien créé entre le 
secteur de la base de loisirs et le centre-ville, grâce à ces magnifiques clichés. Le service ferronnerie 
de la Ville a réalisé en régie les cadres de ces panneaux qui jalonneront jusqu’à la fin de l’été un 
parcours fléché.

L’EXPO PHOTO DONNE DU PEP’S 
AU CENTRE-VILLE

COMMERCE

Pour tout complément d'information, contacter 
Enzo Pierri en mairie : e.pierri@lequesnoy.fr
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BIENVENUE À ALICE LEFEBVRE, 
MÉDIATRICE SANTÉ

Vous avez pris vos fonctions il y 6 mois, 
pouvez -vous vous présenter ? 

Je suis maman de deux petites filles et habitante 
du territoire. Après une licence de Langues 
Vivantes à Lille, je suis partie pour une année au 
Pays de Galles, où j’ai travaillé dans un collège-
lycée. L’aventure s’est prolongée, et j’ai vécu au 
total 15 ans au Royaume-Uni, où j’ai obtenu un 
Master en Sciences de l'Éducation puis le CAPES. 
De retour en France en 2020, je suis devenue 
Assistante dans le Médico-Social. Mon arrivée 
au Quesnoy comme Médiatrice Santé constitue 
un nouveau défi. Je suis principalement chargée 
de l’accès aux droits liés à la santé et de l’accès 
aux soins pour tous. 

En quoi consiste plus précisément votre 
mission ? 

Il s’agit de lever les freins à l’accès aux droits, 
aux soins et d’agir sur la prévention-santé. 
Je réponds aux besoins des habitants de la 
ville concernant leurs droits et leur santé par 

des actions collectives. J’accompagne aussi 
individuellement, soit dans le cadre du bilan 
de santé, de prise de rendez-vous médicaux, 
ou encore dans la complétude de dossiers et 
l’orientation vers les professionnels de santé.

Quelles actions avez-vous mises en place 
récemment ? 

Je travaille actuellement à la mise en 
place d’actions collectives en lien avec 
des partenaires du secteur, notamment le 
Village Santé qui aura lieu en Octobre. Nous 
préparons aussi la Semaine Bleue, et des 
ateliers thématiques dès septembre, au cours 
des Cafés Partages.

SANTÉ

Après le succès de la première 
édition en 2024, la Ville, en partenariat 
avec la CCPM et l’Hôpital du Quesnoy 
organisent la deuxième édition de 
ce temps-fort pour la prévention 
santé. Présence des acteurs de santé, 
actions ludiques, échanges directs 
avec des organismes d’accès aux 
droits, tout sera rassemblé dans la 
salle Michel Bernard, le mercredi 15 
octobre. Entrée libre, de 9H à 17H.

LA DEUXIEME ÉDITION DU 
VILLAGE SANTÉ 
AURA LIEU LE 15 OCTOBRE  

Surveillez les flyers de la Ville dans vos boîtes aux 
lettres pour ce dernier trimestre ! « Les Cafés Partage », 
organisés par le Centre social, plus spécialement par la 
médiatrice santé, vont avoir lieu. 

Portée par les agents du service social, leur objectif 
est d’échanger et de diffuser les bonnes informations, 
dans un contexte convivial, créateur de lien. Prochains 
Cafés Partage autour des thèmes comme : la santé, 
la parentalité, le bien manger pas cher, le budget ou 
encore les économies d’énergie. 

LES CAFÉS PARTAGE, UNE FACON DE 
PRENDRE SOIN DE VOTRE SANTÉ
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L’HÔPITAL DU QUESNOY DISPOSE 
D’UN MAMMOGRAPHE NOUVELLE GENERATION

SANTÉ

La prévention du cancer du sein est un enjeu majeur de santé 
publique. Rappelons qu’une femme sur huit développe ce cancer. 
Quand il est diagnostiqué tôt, neuf sur dix en guérissent. Toutefois, 

les statistiques de dépistage révèlent un taux de participation inférieur 
à 50%.

Le centre hospitalier du Quesnoy, centre de dépistage agréé, dispose 
d’un mammographe de dernière génération. Le confort des patientes 
est amélioré avec moins de compression mammaire qu’auparavant.  
La précision du diagnostic, avec une imagerie plus fine, a aussi évolué 
(intelligence artificielle désormais présente). Enfin, la tomosynthèse est 

très peu irradiante, avec un grand angle de balayage. 
L’organisation des soins est articulée dans le cadre du groupement des Hôpitaux Hainaut 
Cambrésis : les patientes se voyant découvrir un cancer au CH du Quesnoy bénéficient d’un 
suivi automatique proposé au CH de Valenciennes (biopsies, prise en charge du cancer, etc…), 
ce qui simplifie le parcours.

Après le nouveau 
scanner en 2023, le 
service d’imagerie 
médicale de notre 
Hôpital poursuit sa 
modernisation avec 
l’arrivée de nouveaux 
équipements de pointe, 
au service de la qualité 
des soins des patients. 

Ainsi, au-delà du mammographe, un nouvel appareil permet de réaliser les radiographies 
directement au lit du patient et une nouvelle salle de radiologie a été installée. 
Et ce n’est qu’un début ! La modernisation se poursuivra dès 2026 avec le remplacement de la 
deuxième salle d’examen, pour offrir aux patients les meilleures technologies disponibles.

Le service d’imagerie 
est situé à l'Hôpital Léon 

Schwartzenberg.

Examens réalisés : radiologie, 
échographie, mammographie, 
ostéodensitométrie et scanner.

Pour prendre rendez-vous : 
sur place, via Doctolib, 

ou par téléphone au 03 27 14 91 65



36 37

STÉPHANIE GOSSELIN
Adjointe à la Solidarité, l’Insertion, 
la Lutte contre la fracture numérique,
le Logement et Ville handicap

Aide alimentaire, navette communale pour les aînés, 
Coup de Pouce Clé, cours informatiques gratuits, aide au 
permis de conduire, accès aux soins, contrôle de décence 
des logements, la liste des actions sociales de la Ville du 
Quesnoy est longue. Elle constitue un engagement fort, 
qui est permis grâce à une équipe de trois professionnelles 
oeuvrant à temps plein au Centre social et dans le cadre de 
la politique de la Ville. C’est un choix fort que nous avons 
fait, à l’échelle d’une petite ville de 5000 habitants, pour 
recoudre les petits et grands accrocs de la vie.

Ce service totalement gratuit mis 
en place par la ville vient de fêter 
ses 8 ans ! Destinée aux habitants 

de Le Quesnoy âgés de plus de 60 ans, 
la navette communale a pour but de 
faciliter les déplacements et de rompre 
l'isolement par une solution de transport 
adaptée et conviviale. La navette 
communale contribue au maintien à 
domicile des personnes, elle est utilisée 
pour aller faire les courses, se rendre à 
un rendez-vous médical, ou aller voir un 
ami.

N’hésitez pas à y recourir. 

Chaque mardi et vendredi matin. Départ 
à 9h30 depuis le domicile des usagers 
pour un retour à 11h30. Destinations 

possibles de la navette: Zone commerciale, Cimetière, 
Centre hospitalier,  Supermarché Match, Théâtre, 
Centre-ville, Centre Mormal. Inscription 48 heures à 
l'avance. 

Contact : Centre social (centre Lowendal) :  03 27 20 55 03

SOLIDARITÉS

LA NAVETTE COMMUNALE 
GRATUITE POUR NOS AÎNÉS : 
FAVORISER LE MAINTIEN 
À DOMICILE  

L’Atelier d’informatique est gratuit pour tous les Quercitains, sans 
conditions d’âge. Il permet l’initiation aux outils numériques, et 
la familiarisation avec les ordinateurs, les tablettes. La Ville lutte 
par cette action, contre la fracture numérique et l’isolement.

Organisés chaque mercredi matin et après-midi, autour de 
notre agent Yohan PREVOT, les cours, qui ont lieu au Tiers-Lieu 
numérique de Lowendal, initie ou perfectionne à l’usage des 
ordinateurs, des logiciels de traitement de texte, des messageries 
(envoyer et recevoir des e-mails)…. Au fur et à mesure des 
sessions et des progressions, le formateur propose des cours de 
plus en plus avancés, notamment sur l’installation de logiciels 
ou l’utilisation des subtilités des tablettes numériques et des 
smartphones.

LES COURS INFORMATIQUE 
FÊTENT LEURS 8 ANS 
ET NE DÉSEMPLISSENT PAS 

Renseignements et inscriptions en mairie : 
03 27 47 55 50  - secretariat@lequesnoy.fr
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LA PLATEFORME DE LA CCPM PEUT 
AUSSI VOUS AIDER

La CCPM, dans le cadre de la CADA 
(Communauté Amie des Aînés) a déployé 
depuis environ deux ans une plateforme 
dédiée à la mobilité des plus âgés. Tous 
les renseignements sont disponibles sur 
la plateforme deplacezvous.fr, ou par 
tél : 03 27 09 04 60.

Vous trouverez en cliquant sur le QR 
code, le lien avec le flyer de la CCPM 
avec les principales informations. 
Basé sur le bénévolat, les solutions 
de transport vont du Taxi, au transport 
solidaire, en passant 
par l’aide à la personne 
ou via l’ambulance. Le 
tarif du taxi est de 1€/
km, tarif de jour, pour 
participation aux frais.
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LE COUP DE POUCE CLÉ AIDE LES PLUS JEUNES À 
S’APPROPRIER LA LECTURE ET L’ÉCRITURE

Le mardi 17 Juin a eu lieu la cérémonie 
de clôture du Club Coup de pouce, 
action phare financée dans le cadre de 

la politique de la ville, qui a permis encore 
cette année à 10 enfants d’apprendre à lire et 
à écrire de façon ludique et amusante. Ainsi, 

même si ce sont près de 100 heures 
de pratique qui sont dispensées en 
plus de l’école, les enfants n’ont pas 
le sentiment de refaire l’école après 
l’école, d’autant que leurs parents 
sont étroitement associés à ce 
dispositif.

Lors de cette cérémonie de clôture, 
les enfants se sont vus remettre 
plusieurs cadeaux dont le livre 
qui a gagné le Prix des Premières 
Lectures : CLEBSY. Ce prix à l’initiative 
de l’association permet aux enfants 
du club de découvrir des livres 
adaptés à leur âge mais aussi d’élire 
leur livre préféré.

SANTÉ

Véritable condition sine qua non pour accéder à 
l’emploi, la mobilité rime souvent, malgré la présence 
du train, avec voiture.

Le CCAS du Quesnoy finance chaque année 5 permis 
de conduire, dans la limite de 1000€ par permis. En 
plus de cette aide déjà notable, 3 permis de conduire 
supplémentaires seront financés en 2025, pour les 
Quercitains habitant dans le Quartier Cœur d’Etoile 
(QPV) ayant un projet professionnel ou scolaire. 

En contrepartie de ce financement, 50h de bénévolat 
seront de mise, en lien avec le tissu associatif local.

Pour tout renseignement, contacter le Centre social 
et d’insertion, Centre Lowendal : 03 27 47 55 03

Remise du diplôme par l’association 
Coup de Pouce Clé et Stéphanie Gosselin

L’AIDE AU PERMIS DE 
CONDUIRE : 
LA VILLE AIDE L’ACCÈS À 
L’EMPLOI

L’AIDE PONCTUELLE POUR 
L’ALIMENTATION : 
N’HÉSITEZ PAS À Y RECOURIR
Il est parfois difficile de franchir le pas, et 
pourtant, l’aide alimentaire peut aider à 
passer des caps, surtout en ces périodes où 
le coût de l’énergie et de l’alimentation ont 
augmenté fortement, mettant en difficulté les 
petites ressources. Depuis le 1er janvier 2025, 
54 dossiers d’aides alimentaires, sous forme 
de bons d’achats, ont été accordés par le 
CCAS, touchant 35 foyers sans enfants et 19 
foyers avec des enfants. 

A cela s’ajoutent des bons d’urgence, qui ont 
permis de soutenir 11 foyers depuis le début 
de l’année, un chiffre en progression par 
rapport à 2024. 

En parallèle, grâce aux bénévoles, une 
distribution de colis alimentaires issus des 
dons d’Intermarché continue de se faire 2 
fois par semaine, avec au total une moyenne 
de 52 foyers aidés chaque semaine, dont 26 
foyers avec enfants, soit 119 personnes (70 
adultes et 49 enfants).

Ces aides, de 30 à 50 € sont un vrai coup de 
pouce au quotidien.
Elles sont soumises à conditions de 
ressources et au suivi régulier de l’assistante 
sociale de la Ville.

Pour tout renseignement : 
Mme Léa DUCHATEL, assistante sociale

03 27 47 55 03 qui reçoit sur RV.
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NOS AÎNÉS

 VOYAGE DES AÎNÉS

Quelle belle journée !  Et quelle ambiance ! 
Le 10 juin dernier, près de 250 aînés quercitains ont passé la frontière, direction la Belgique. 
Première destination : la distillerie de Biercée à Thuin. Un cadre unique et un patrimoine wallon 

d’exception en pleine nature abrite cette distillerie. Lors de la visite guidée nous avons découvert 
la fabrication de nombreux alcools, plus particulièrement l’eau de Villée.  Nous avons découvert 
comment les meilleurs citrons de Murcie deviennent une bouteille d’eau de Villée… 
La dégustation de ces alcools aux citrons, aux plantes ou à base de cerises ont réjoui les papilles de 
nos aînés et chacun est reparti avec son verre de dégustation en souvenir.
La seconde étape de la journée a fait prendre la direction de Gembloux, plus précisément celle du 
Coco grill, pour le déjeuner-spectacle.

Une ambiance exceptionnelle et festive comme savent la concocter nos voisins. Tous ont été 
séduits par l’immense buffet chaud et froid, de qualité et à volonté. Il y en avait vraiment 

pour tous les goûts et chacun a même pu faire cuire sa petite grillade !
Après s’être bien régalés, place au spectacle de transformistes. De magnifiques 

costumes, des chansons à entonner tous ensemble, ces trois artistes sur 
scène ont embarqué le public dans leur humour. Et pour clôturer cette 

journée, le DJ a attiré les nombreux danseurs sur la piste !
Ce fût un grand moment de détente tous ensemble, dans la joie et la 
bonne humeur.
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Le Compte Financier Unique ( CFU) adopté lors du Conseil municipal du 24 mars 2025 
retrace la situation budgétaire de la commune pour 2024. Son examen montre un 
maintien d’un autofinancement élevé par une maîtrise des dépenses de fonctionnement, 

pour investir en  limitant fortement le recours à l’emprunt.  

UN AUTOFINANCEMENT MAINTENU PAR DES EFFORTS 
SUR LES DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT…

Dans un contexte où l’engagement est de ne pas alourdir la fiscalité des ménages (pas 
d’augmentation du taux de taxe foncière), l’autofinancement est assuré grâce à de gros efforts pour 
contenir les dépenses de fonctionnement : ainsi le total des dépenses réelles de fonctionnement 
était de 6 477 000 € en 2024 quand il était de 6 598 000 € en 2023 ; une baisse d’autant plus 
notable que le contexte national était inflationniste et que la Ville a bien entendu appliqué les 
augmentations de salaire de la Fonction publique.

Cet effort sur les dépenses a permis de garder un excédent pour autofinancer l’investissement. Il 
faut aussi noter l’apport significatif de la Taxe foncière de l’entreprise Refresco dans les comptes 
de la ville depuis 2021.  La Capacité d’autofinancement a été maintenue à plus de 1 246 000 €, et 
permet d’avoir une épargne nette positive après remboursement de la dette,  à hauteur de 954 
000 €. Cette Capacité d’autofinancement nette 2024 est de 192 € par habitant, quand la moyenne 
des communes du Nord de notre strate de population (3500 habitants à 5000 habitants) est de 
72 € par habitant. Les services de l’Etat le précisent, « cela témoigne d’un endettement tout à fait 
maîtrisé ».

… QUI PERMET UN INVESTISSEMENT À TRAVERS 
LA VALORISATION TOURISTIQUE ET ENVIRONNEMENTALE

Le niveau d’investissement en 2024 a été élevé, avec plus de 3,3 millions d’€ investis dont 2,5 
millions d’€ pour la porte de la Flamengrie, le Faubourg Fauroeulx, et l’église. Si l’autofinancement 
a été déterminant, la capacité à mobiliser les subventions extérieures l’a été tout autant : Le 
Quesnoy a reçu 197 euros par habitant de subventions extérieures en 2024, quand la moyenne 
des communes de notre strate dans le département est de 85 euros par habitant. Cela a permis 
de limiter l’emprunt nécessaire à 800 000 euros et de conserver une capacité de désendettement 
à un niveau très satisfaisant. Il faudrait 3,66 années d’autofinancement brut pour se désendetter 
totalement, quand le seuil d’alerte est de 8 à 9 ans.

UNE ANNÉE 2025 SOUS LE SIGNE DE LA MAÎTRISE, 
MAIS QUI ANTICIPE LES NOUVELLES CONTRAINTES DE L’ETAT.

Si le montant des dépenses de fonctionnement a été 
anticipé en légère hausse au budget 2025, la trajectoire 
de mi-année est tenue. Pour l’investissement, la poursuite 
des opérations débutées en 2024 caractérisent 2025, 
avec 3,2 millions d’€ d’investissement. L’opération de 
Valorisation touristique s’achève pour 1 million d’€, 98 000 
€ de caméras de vidéo-surveillance ont été installées, 
et le parc de la demi-lune impériale a été réalisé pour 
322 000€ (subventionné à 78%). A mi-année,  la Ville 
a déjà perçu 645 000 € de subventions (Etat, Région, 
Département, CCPM). Toutefois, le contexte général 
instable, et le niveau incertain d’accompagnement 
financier des partenaires à l’avenir incitent à la prudence. 
Depuis le début de l’année, l’Etat a supprimé les emplois 
d’insertion, obligeant la Ville à recruter le personnel 
saisonnier sans aides, ce qui impose un pilotage réactif.

LA VILLE AFFICHE UNE BONNE SANTÉ FINANCIÈRE, 
FRUIT D’UNE ATTENTION CONSTANTE
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La Ville s’est dotée d’un Schéma directeur cyclable depuis 2023. Elle est la seule 

commune de la CCPM a l’avoir fait et est souvent citée en exemple dans le cadre 

de l’élaboration du Schéma des mobilités de notre intercommunalité. Soucieuse 

de développer les modes doux -pour piétons et cyclistes – la Ville a réalisé ces dernières 

années des aménagements qui agissent sensiblement sur la sécurisation et le confort des 

usagers.
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DOSSIER

Depuis l’application du Schéma cyclable de la ville, le 
principe appliqué est simple : dès qu’une chaussée 
est refaite, elle intègre les modes doux. Ainsi, la rue de 
Nouvelle Zélande a été mise en sens unique avec voie 
cyclable, le Faubourg Fauroeulx a vu l’aménagement 
d’une voie dédiée aux mobilités douces, et l’avenue 
Léo Lagrange est désormais située sur le tracé de la 
véloroute de Mormal (développée par la CCPM), ce 
qui lui fait bénéficier d’un jalonnement vélo, comme le 
Boulevard de la Comète et la rue du 8 mai. Dans les 
années à venir, ce principe est appelé à s’étendre.

L’intégration de la pratique du vélo a été intégrée dans 
les travaux du pôle gare, doté un garage à vélos, pour 
lequel il suffit de s’inscrire en mairie pour bénéficier 
d’un badge. Les parcs à vélo sont nombreux dans la 
ville et sur la base de loisirs,  même s’ils passent inaperçus (une campagne 
de visibilisation va être effectuée).

Enfin, il faut souligner la présence d’une station d’entretien des vélos, 
aménagée par le Département dans le cadre du déploiement du Réseau 
points Nœuds.  Elle est située à l’entrée du camping municipal. Elle permet 
de nettoyer les vélos et de les regonfler, mais aussi de stocker du matériel 
dans des casiers pour la durée de la balade. Son usage est gratuit.

QUELLES MESURES DU SCHÉMA CYCLABLE POUR L’AVENIR ? 

Ce Schéma directeur constitue une référence constante dans l’action 
de la municipalité. Le chiffrage financier par rue est d’ailleurs effectué 
dans cette étude, et la Ville est engagée dans le développement de 
l’usage du vélo, pour une ville plus agréable à vivre et à visiter. Plusieurs 
aménagements sont d’ores et déjà prévus, notamment en centre-ville, 
mais aussi dans le quartier de la Bellevue.

3 actions :

>  Mise en œuvre d’aménagement z one 30 avec marquages de signalisation horiz ontale 
(ellipses zone 30) et panneaux de signalisation verticale

>  Mise œuvre de marquages des aménagements cyclables avec mise en œuvre 
d’une signalisation horiz ontale ( chevrons, flèches et pictogrammes).

>  Reprise des marquages piétons et mise en œuvre de bandes podotactiles

Retrouvez l’intégralité du Schéma cyclable en scannant ce QR code >>>
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LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 
FONCTIONNE AVEC GRAND SUCCÈS DEPUIS DÉJÀ PLUS DE 30 ANS

Les jeunes conseillers participent très activement à la vie municipale et ont bénéficié de 
nombreuses sorties, telles qu’au musée du Louvre-Lens, au siège de la Région des Hauts-
de-France, ou encore à l’usine de tri sélectif SYMEVAD.

Chaque mandat dure 3 ans. Les enfants sont éligibles dès 8 ans (de l’école primaire au collège).

Voici, entre autres, quelques-unes de nos actions :

>  Participation à la programmation du festival Quercinéma et à la 
présentation d’un film adressé aux enfants sur la scène du Théâtre 
des 3 Chênes ;

>  Réunion avec le Major Duhamel, en charge de la brigade de 
gendarmerie du Quesnoy - une rencontre et des paroles très 
appréciées par ce jeune public ;

> Participation à l’opération Nettoyons la nature ;

> Visite du Cercle historique de Le Quesnoy…

Merci à nos jeunes 
conseillers et à 

leurs parents pour 
le temps qu’ils 

consacrent à la vie 
municipale !

1

2

3

4

Participation à la 
présentation du 
film Beetlejuice 
Beetlejuice du 
grand réalisateur 
américain, Tim 
Burton.

Visite au Cercle historique de Le Quesnoy pour les 
jeunes conseillers du CMJ de notre ville. Elle fut 
remplie d’émotions, de découvertes, de questions et 
surtout de passion par le président de l’association, 
Monsieur Grégory Chermeux.

Les mots clés retenus par les jeunes : ancienneté, 
fortifications, rois, générosité de Marguerite de 
Bourgogne, ingénieur Vauban, châteaux, Beffroi, ou 
encore cordonniers !

Nos chaleureux remerciements à Grégory et à 
son équipe. Grand merci également à tous les 
participants !

1

2

4

3

CMJ
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DATES DE RENTRÉE DE 
L’ÉCOLE DE MUSIQUE
Pour l'année scolaire 2025 / 2026, 
les inscriptions et réinscriptions se 
feront : 

Les samedis 6 septembre et 13 
septembre de 9 heures à 11 heures 
salle Albert LEFERME , rue Baillon 
59530 LE QUESNOY,

Pour rappel, l’Ecole de Musique 
de l’Harmonie enseignera 
principalement les cours suivant : 

SOLFÈGE/FLUTE/CLARINETTE/
SAXOPHONE/TROMPETTE/
CORNET/BUGLE/COR/
TROMBONE/TUBA/
EUPHONIUM/BATTERIE/
PERCUSSION/VIOLONCELLE.

Reprise de tous les cours semaine 38 
à partir du lundi 15 septembre 2025

Contacts : Jean-Claude LEQUEUX : 
06 86 16 08 82

Eric LAITHIER : 06 07 71 34 94

Le concert de Printemps en collaboration avec l'Harmonie municipale du CATEAU CAMBRESIS, 
dirigés conjointement par Pascal LEPRETRE, Sylvie GILLERON et Jean Claude LEQUEUX, le 
samedi 15 mars au théâtre du CATEAU et le dimanche 16 mars au théâtre des 3 chênes au 

QUESNOY.
Le concert du 1er mai   lors du traditionnel marché aux fleurs
La participation aux Manifestations Patriotiques du 25 avril, (ANZAC 
DAY au musée néo -zélandais et commémoration de la déportation) 
et lors de la cérémonie du 8 mai 1945.
La participation au Festival de Musique de Marly-Gomont à l'occasion de 
ses 145 ans, les 17 et 18 mai 2025, réunissant les harmonies de Vervins / 
Guise / Avesnelles / Sains du nord / Mondrepuis / Origny / Bonneuil les 
eaux / Marly-gomont et Le Quesnoy

LES ACTIVITÉS MUSICALES DE L’HARMONIE

FÊTE DE L’ÉCOLE DE MUSIQUE 
DU 14 JUIN 2025
Diverses prestations des élèves de différentes 
classes de solfège (Eveil, Débutant, et autres 
Niveaux) et de classes instrumentales 
(Trompettes, Flutes traversières, Clarinettes, 
Saxophones et Batterie -Percussions) se 
sont déroulées individuellement ou en 
groupe, lors de cette matinée en présence 
de Madame le Maire, des parents et amis de 
l’Harmonie.
Suite aux examens effectués, les élèves 
reçurent leurs diplômes authentifiant le 
travail accompli durant l’année avec leurs 
animateurs.

L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Après présentations et votes des rapports d'activités, 
moral et financier de l'année 2024, l’Assemblée a 
acté le renouvellement partiel de la commission 
administrative et l’élection d'un nouveau bureau.
Celui-ci est représenté par Eric LAITHIER, président, 
Jean-Michel DESMET, vice-président, Séverine 
DACQUIGNIES, secrétaire, Edmonde ANGOT, 
secrétaire-adjointe, Romaric DACQUIGNIES, trésorier.

L’Harmonie 
Municipale de LE 
QUESNOY fêtera 

son Bicentenaire en 
2026.

Retrouvez le logo du Bicentenaire 
sur chacune de nos communications.

HARMONIE MUNICIPALE
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LA CITÉ EUGÈNE THOMAS

« NETTOYONS LA NATURE »,
 LYCÉE- COLLÈGE 2025

Les Eco Délégués de la Cité Scolaire ont organisé une action 
« Nettoyons la nature » le mardi 06 mai 2025.

Les Lycéens se sont déplacés dans les remparts du Quesnoy 
alors que les collégiens se sont concentrés sur l’intérieur de la 
Cité Scolaire ainsi que sur ses abords proches.

En deux heures, ils ont collecté plus de 30 kg de déchets qui polluaient notre bel environnement.

JOURNÉE PORTES OUVERTES

Le samedi 15 mars 2025 matin, la Cité Scolaire Eugène 
Thomas de Le Quesnoy a ouvert ses portes aux 
futurs élèves et à leurs familles, venus nombreux 
découvrir un établissement engagé pour la réussite et 
l’épanouissement de ses élèves.

L’ensemble des personnels - enseignants, vie scolaire, 
direction, élèves volontaires - s’est mobilisé pour offrir 
un accueil chaleureux et 
une présentation complète 
du collège et du lycée. Les 
visiteurs ont pu découvrir 
la diversité des formations 
et options proposées, 
témoignant du dynamisme et 
de l’excellence pédagogique 
de la Cité Scolaire.

Un large choix de formations 
et d’options pour une scolarité 
enrichissante.

PROJET 
MÉMORIEL 2025
Trente-six élèves du lycée Eugène THOMAS 
de Le Quesnoy ont participé au projet 
mémoriel 2024-2025.

Les temps forts du projet  : visites guidées du 
Mémorial de la Shoah de Drancy et de Paris puis 
voyage d’étude en Pologne, plus précisément 
à Cracovie, où les élèves ont pu découvrir la vie 
culturelle, notamment juive et l'ancien ghetto 
de Cracovie (visite de la pharmacie, de la place 
des héros du ghetto et du musée de l’Usine 
d’Oskar Schindler.)

Le moment le plus compliqué et le plus 
émouvant pour les élèves fut bien sûr les visites 
guidées du camp de concentration d'Auschwitz 
I et du camp de concentration et centre de mise 
à mort d'Auschwitz II-Birkenau. De nombreux 
élèves n'ont pu retenir leurs larmes face à la 
barbarie et la mise à mort industrielle. 

L’ensemble du travail effectué permit de mieux 
analyser et saisir les logiques des politiques 
nazies, tout en effectuant un travail de 
mémoire indispensable à un tel voyage pour 
commémorer les victimes.

NÉO-ZÉLANDAIS
En avril, 28 adolescents Néo-zélandais et 3 professeurs de 
la ville de Cambridge, jumelée à la ville du Quesnoy, ont 
été accueillis et hébergés par nos collégiens et lycéens. 
Un week-end riche en émotions pour commémorer les 
soldats kiwis venus nous libérer le 4 novembre 1918 mais 
aussi pour fêter les 25 ans du jumelage. 
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LA CITÉ EUGÈNE THOMAS

ENSAPL

Le vendredi 14 mars, dans la cadre du projet PEI Pro, 
un groupe d’élèves de 1ere AGOrA et de 1ASSP du lycée 
professionnel s’est rendu à l’Ecole Nationale Supérieure 
d’Architecture et de Paysage de Lille (ENSAPL).

Les élèves, répartis en groupes et encadrés par des 
étudiants de l’école ont participé à un atelier de construction 
de structures à l’aide de pic à brochette et de scotch.

L’après-midi a été consacré à la visite de l’école, puis à une 
conférence de M. SEMAL sur « La ville de demain » suivi 
d’un échange entre les lycéens et les étudiants sur le thème 
choisi et travaillé en classe.

CONVIVIALITÉ ET 
BONNE HUMEUR
À L’INTERNAT
2 moments forts ont été 
organisés par les internes 
du lycée et leur maitresse 
d’internat  : L’internat a un 
incroyable talent (chant , 
majorette, jonglage, sketch…) 
et Miss monde (concours de 
costumes et de danse du monde) 

UNSS GYM COLLÈGE 2025

Félicitations à l’équipe UNSS de gymnastique acrobatique 
du collège Eugène Thomas, qui a décroché le titre de 
championnes de France en catégorie excellence. 

CONCOURS ÉLOQUENCE 

Trois de nos élèves - Mickaël WATREMEZ, Djamel ROSSE BENMOHAMED et Méline BALKAYA en 1 
ASSP - ont participé avec brio au concours d’éloquence « Sex’plication : la santé sans tabou », 
organisé par la Région Hauts-de-France.

Le jury, réuni le 13 juin, a salué leur engagement, leur aisance à l’oral et la qualité de leurs prises de 
parole. Leurs interventions ont été retenues parmi les 10 finalistes du concours, ce qui constitue 
une très belle reconnaissance au vu du nombre de candidatures reçues.

REMISE DU CHÈQUE 
TÉLÉTHON

Suite au Téléthon qui a eu lieu en 
décembre , la maison Des lycéens a 
eu le plaisir de remettre un chèque de 
2500 euros à l’association Téléthon de le 
Quesnoy
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Poursuivant son effort pour sécuriser la ville, la municipalité a installé 
en début d’année trois nouvelles caméras. Celles-ci sont situées 
route de Valenciennes, au niveau du rond-point Intermarché, à 

l’entrée de l’avenue de Verdun, et en centre-ville, au croisement des 
rues Achille Carlier et de Nouvelle Zélande. Un investissement de près 
de 50.000€, financé à hauteur de 20% par la Région Hauts-de-France. 
L’effort de la Commune porte ses fruits. Les réquisitions des images par la 
Gendarmerie sont nombreuses (en moyenne 2 à 4 par mois), et permettent 
d’élucider beaucoup de délits. La Police municipale relève également 
des irrégularités.  Dernièrement, notre caméra Faubourg Fauroeulx a 
permis de relever l’immatriculation du véhicule des cambrioleurs et de 
les identifier. 
Actuellement, la Ville est en train de solliciter de nouvelles autorisations 
préfectorales de pose de caméras, et souhaite déployer le réseau au 
niveau de la gare SNCF, du quartier Bellevue, et d’une partie du centre-
ville non couverte. Rappelons que les caméras sont présentes sur la place 
Leclerc, porte de Valenciennes, à la Base de Loisirs, au pied du Beffroi 
avec des angles de vue à 360 degrés et à des endroits stratégiques, où 
passent les véhicules en provenance ou vers des grandes directions. 

FRÉDÉRIC DEVILLERS
Adjoint à la sécurité
et aux grands événements

Cet été, les événements se succèdent à nouveau et 
mobilisent les organisateurs comme nos agents des 
Services Techniques. L’occasion de saluer leur travail de 
l’ombre et si essentiel. Merci aux agents de la propreté, au 
service fête, aux agents des espaces verts, souvent mis à 
contribution pour monter et démonter les équipements. 
Sans eux, rien ne serait possible. Les journées telle que le 
14 juillet, le Bimberlot ou la fête du Lait voient passer entre 
8.000 et 20.000 personnes. De beaux exploits pour une 
petite ville de 5000 habitants !

TROIS NOUVELLES CAMERAS ONT ETE INSTALLEES

VOISINS VIGILANTS : 
LE DISPOSITIF A ÉTÉ RELANCÉ

Levé en raison du Covid, le dispositif Voisins vigilants vient d’être 
relancé. Les personnes en faisant partie sont des élus, des conseillers 
de quartiers, des habitants volontaires. Chacun d’entre eux va être en 
relation directe avec la Gendarmerie via une adresse mail et les réseaux 
sociaux. Le rôle des voisins vigilants est de vivre normalement, tout 
en ayant un œil attentif à des situations inhabituelles. Le but majeur 
est de prévenir les cambriolages, qui sont en nette recrudescence, 
comme partout en France. L’an dernier, 35 cambriolages ont été 
dénombrés, contre moins de 10 il y a quelques années.

SÉCURITÉ
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CAMPAGNE DE PRÉVENTION
LUTTE CONTRE LES DÉJECTIONS CANINES

Comme tous les ans, l’opération « Ville propre » a été menée. 
La particularité cette année était le beau partenariat de la 
Ville avec la Protection Animale Quercitaine, dirigé par Marie 

Cazin. L’ ami Truffe était de la partie et a fait le buzz sur facebook ! 
Au programme, des rencontres avec les propriétaires de chiens, les 
promeneurs et distribution de porte-clés, et de sachets de ramassage. 
Les commerçants ont également distribué ces 
supports et contribué à relayer cette campagne 
de sensibilisation. Enfin, vous avez sans doute 
remarqué la présence de visuels impactants 
rue de Nouvelle Zélande. L’endroit n’a pas été 
choisi au hasard, car il est un point sensible de la 
propreté canine. Le message est simple : aidez-
nous à garder notre ville belle et propre !

aidez-nous 
à garder 

notre ville 
belle et propre !

CIVISME

RAPPEL des horaires de tonte 
et d’utilisation d’appareils de jardinage 
ARTICLE 1 - Les travaux de jardinage réalisés par des particuliers à l’aide d’outils 
ou d’appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de 
leur intensité sonore, tels que tondeuses à gazon, etc..., ne peuvent être utilisés, 
sur le territoire de la Commune de LE QUESNOY, que

  > la semaine de 8h30 à 12h00/13h30 à 19h00
 > les dimanches et jours fériés de 10 h 00 à 12 h 00

DES REFUGES POUR LES CHATS LIBRES

Après la campagne de 
stérilisation réalisée en 
partenariat avec 30 millions 

d’amis, la Ville a entendu le message 
des habitants de l’avenue Léo 
Lagrange, soucieux de protéger la 
vie des chats devenus non pas des 
chats errants, mais des chats « libres 
». La Protection Animale Quercitaine a 
permis à cette action de se concrétiser 
et c’est le menuisier de la Ville qui a 
réalisé de nouveaux abris, plus dignes 
et plus confortables.
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FRANCK GUEWY : 
QUAND LE FOOT DEVIENT 
UNE ÉCOLE DE VIE

Depuis près de vingt ans, Franck Ghewy, 
entraîne les enfants du SAQ, notre club de 
foot Quercitain. En éducateur passionné, 

il transmet inlassablement, guide, éduque, 
accompagne des générations de jeunes. Nous 
avons voulu mettre en lumière ce parcours 
remarquable, et à travers lui tous les parcours 
des éducateurs de nos clubs sportifs, qui 
transmettent bien plus que des connaissances 
techniques. Portrait de Franck Guewy.

Né en 1974 à Dunkerque, Franck grandit au bord 
des terrains, porté par l’exemple de son père, 
dirigeant de club. Très tôt, il adopte les principes 
du sport : respect, engagement, esprit d’équipe. 
Des valeurs fondatrices qui l’habitent et qu’il 
incarne aujourd’hui admirablement.

Installé à Le Quesnoy depuis 2006, il s’engage 
rapidement au SAQ lorsque son fils s’y inscrit.

D’abord parent accompagnateur, il devient 
rapidement éducateur, et au fil des ans, est 
devenu un pilier du club. Responsable des U9, 
il a aussi repris la formation des gardiens. Une 
mission devenue passion : aujourd’hui, seize 
jeunes bénéficient de séances spécifiques 
adaptées à leur niveau.

« Cet engagement me pousse à toujours innover 
pour les faire progresser, 
techniquement mais aussi mentalement 
», confie-t-il. Ancien joueur au plus 
haut niveau amateur, Franck garde 
un attachement fort à son passé 
de capitaine : « Ce rôle m’a appris la 
rigueur, le leadership, l’importance du 
collectif. Ce sont ces leçons de vie que 
je transmets aujourd’hui. »

Car pour lui, un éducateur est 
avant tout un repère. Il veut donner 
confiance, offrir un cadre structurant 
et faire grandir les jeunes bien au-delà du terrain. Le respect est pour lui la 
clé, et une vraie boussole dans son action. 

Ce rôle m’a 
appris la rigueur, 

le leadership, 
l’importance du 
collectif. Ce sont 
ces leçons de vie 
que je transmets 

aujourd’hui.

”

”

La saison sportive 2024-2025 vient de se terminer: bravo à 
tous les clubs pour leurs performances variées et inspirantes. 
L'été sera l'occasion de souffler, de se ressourcer.... et de 
vibrer devant les exploits du tour de France. Tous les clubs 
locaux ont, une nouvelle fois, porté haut et fort les couleurs 
du Quesnoy ! Rendez-vous est donné à la rentrée pour une 
nouvelle saison pleine d'élan. Elle s'annonce encore très riche 
en événements sportifs : restons mobilisés et passionnés !

ALAIN PAMART,
Adjoint aux sports
et au rayonnement sportif

SPORT
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SPORT

« Dire bonjour, merci, s’il te plaît… 
Ce sont des choses simples, mais 
fondamentales. Ce sont ces règles de 
savoir-vivre qui font de bons joueurs, 
mais surtout de bonnes personnes. »

Des règles de vie que nos éducateurs 
dispensent dans leurs clubs et dont 
on mesure la valeur et la plus-value 
pour nos jeunes, qui puiseront en 
elles les réponses à beaucoup de 
défis qu’ils devront relever au cours 
de leur vie. Merci à Franck et à tous 
les éducateurs pour tout ce qu’ils 
accomplissent au quotidien.

QUAND ON PARTAIT SUR LES CHEMINS… 
À BICYCLETTE….. 

Au Quesnoy, le vélo est une passion douce, 
un art de vivre au grand air. Loin de l'esprit de 
compétition, nos 3 clubs - le Vélo club, le Cyclo 
club, et le Querci-tour - proposent des sorties, 
pour le plaisir, l'évasion, et la camaraderie. Avec 
le tour de France, Le Quesnoy prend un accent 
encore plus cycliste, et c'est l'occasion rêvée 
de mettre en lumière ces passionnés de la 
petite reine.

Le cyclo club Quercitain : Cette association 
présidée par Sylvain Bruyère valorise la 
pratique du cyclotourisme. Elle propose à ses 
membres de grandes sorties. Le 22 Juin, plus 
de 280 cyclistes ont ainsi découvert la région. 
Cette année, d'autres sorties sont prévues : tour 
de l'Avesnois 160 kms ou un week-end dans le 
pays de Bray. 

Le Vélo club Quercitain présidé par Alain 
Dehove: Bien que ce club fonctionne avant 
tout autour d'entraînements individuels, ses 
membres partagent la même passion et un 
véritable esprit de cohésion. Le 4 mai dernier, 
ils ont organisé une sortie collective vers 
Morlanwelz, ville jumelée avec Le Quesnoy, 
parcourant ensemble les 140 kilomètres aller-
retour. Une belle manière de faire vivre les liens 
entre les 2 communes.  

Le Querci-tour présidé par Jean Luc Duvent: 
Depuis 21 ans, le Quercitour incarne la ténacité, 
l'endurance et l'amour du vélo. Ces cyclistes 
chevronnés ne reculent devant aucun défi: 
le 7 Juin dernier, ils ont organisé un raid de 
150 kilomètres pour découvrir les routes du 
Cambrésis et du Douaisis.. Le 6 Juillet, ils ont 
pris le départ d'un nouveau raid de 140 kms 
depuis Valenciennes, ville étape du mythique 
tour de France. Fierté supplémentaire: ils ont 
emprunté une partie du tracé officiel de la 3ième 
étape Valenciennes-Dunkerque, inscrivant leur 
passage dans la légende du cyclisme.

Ces 3 clubs, chacun à leur manière, rendent le 
vélo accessible, inclusif et joyeux. Ils font du 
Quesnoy une ville qui roule pour le bien-être, 
l'écologie, et la cohésion sociale.
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Village sport

Le Quesnoy
Complexe sportif Maxime DESERTOT - route de Ghissignies

20
SEPT
2 0 2 5

Dès 14h

JEUX EN BOIS, TOMBOLA, CHÂTEAU GONFLABLE GRATUIT, CONCERT

BROCANTE DU SPORT

Cette année la fête du sport évolue et devient Village sport, un évènement encore plus 
convivial et animé ! 

Nous vous donnons rendez-vous le samedi 20 septembre à partir de 11h30 au complexe Maxime 
Desertot.

Comme chaque année, les clubs locaux seront présents pour vous proposer des démonstrations 
et des initiations. Cette édition sera encore plus dynamique avec des animations concentrées sur 
le site et de nombreuses nouveautés :

> Une brocante sportive ( emplacement gratuit ) de 13 h à 17h30,

> Concert 

> Petite restauration et vente de boissons fraîches.

> Des tombolas gratuites. Bons de participation distribués par TRUFFE, la mascotte. 

> Des quiz sportifs 

> Château gonflable / Jeux en bois à l'ancienne 

>  Un stand santé tenus par des professionnels de santé pour des conseils, de la prévention et 
des informations sur le bien-être.

>  PORTES OUVERTES au centre Lowendal, avec des initiations à la boxe, au karaté, à la 
musculation, à la danse et au tir à l'arc. 

VILLAGE SPORT 2025 LE 20 SEPTEMBRE : 
UN RENDEZ-VOUS ENCORE PLUS FESTIF ! 
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Village sport

Le Quesnoy
Complexe sportif Maxime DESERTOT - route de Ghissignies

20
SEPT
2 0 2 5

Dès 14h

JEUX EN BOIS, TOMBOLA, CHÂTEAU GONFLABLE GRATUIT, CONCERT

BROCANTE DU SPORT

Club d'Aikido lors de la fête du sport 2024
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D
ès le Moyen Âge, les différents comtes ou seigneurs du 
Hainaut vont faire du Quesnoy une ville fortifiée. Pour 
cela ils vont entreprendre la construction de tours et 
de portes. A la fin du 14ème siècle, on en dénombre 4, 

en quelque sorte les premières versions des futures Portes de 
la Flamengrie, de Valenciennes, de Saint-Martin et Fauroeulx 
ainsi qu’environ 37 tours.

Au 16ème, sous Charles Quint, la plupart des tours seront détruites. 
Et l’empereur ordonne la fermeture de la Porte de la Flamengrie 

pour permettre le passage 
des eaux d’inondation autour 
des remparts.

Au 17ème, sous Vauban, la 
Porte de la Flamengrie reste 
fermée, et ce jusqu’au 19ème 
siècle. 

En 1862, la ligne de chemin 
de fer Valenciennes - Hirson 
est reconnu d’intérêt général 
et il est décidé qu’une gare 
devra desservir Le Quesnoy. 
Pour faciliter l’accès à celle-
ci, la porte de la Flamengrie 
est rouverte vers 1870. Ce ne fut d’abord qu’une brèche 
dans le rempart à la jonction des courtines allant du bastion 

Impérial au bastion Royal. On comble alors une partie des fossés avec une « digue » de 6 mètres 
de haut.

Vers 1880, le capitaine Corbin 
dresse les plans pour une 
nouvelle porte. Elle devait être 
monumentale : 2 arches hautes 
de 6 mètres et larges de 3,30 
m pour les véhicules sous 
l’arc de triomphe flanqué de 2 
portes étroites pour le passage 
des piétons.

Ce projet, un peu trop couteux 
n’a pas été retenu. Il aurait 
permis d’éblouir les visiteurs 
venant de la gare et se rendant 
en ville ! Dommage !

On se contentera de mettre en 
place de simples pilastres pour 
supporter les gonds et les grilles plus adaptées au contrôle 
des marchandises et à la perception des octrois

Au début des années 1920, le Maire Daniel Vincent décide 
d’utiliser le mur droit de la Porte de la Flamengrie (en allant vers la 
gare) pour faire de la publicité au théâtre municipal nouvellement 
construit. Avant la 2eme Guerre mondiale, on retire les grilles.

Enfin, en 2024, la porte de la Flamengrie et la courtine allant de cette 
porte au flanc droit du bastion Royal sont restaurées et les grilles sont réinstallées partiellement, 
de manière à restituer le rendu et l’équilibre d’antan.

CONNAISSEZ-VOUS 
LA PORTE DE LA FLAMENGRIE ?

Vers 1880, le capitaine 
Corbin dresse les plans 
pour une nouvelle 
porte. Elle devait être 
monumentale  : 2 arches 
hautes de 6 mètres et 
larges de 3,30 m pour 
les véhicules sous l’arc 
de triomphe flanqué de 
2 portes étroites pour le 
passage des piétons.
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LE SUCCES DES CONFÉRENCES 
DU CERCLE HISTORIQUE

Renouant avec une vieille tradition et l’essence même du CHQ, ce dernier a 
proposé au premier semestre 2025 deux conférences qui ont rencontré un 
vif succès. 

Le 24 avril, à l’occasion du week-end des villes fortifiées, Jean-François 
Lefevre, Vice-Président de l’association, a proposé une conférence dont le 
sujet était « L’église paroissiale du Quesnoy  : au centre de la ville, de son 
histoire et de ses habitants ». Devant près de 80 personnes, Jean-François 
Lefevre a retracé l’histoire 
des différentes églises du 
Quesnoy et leur place centrale 
dans la vie quotidienne. Lieu 
religieux, mais aussi lieu social, 
lieu historique, l’église N-D de 
l’Assomption a été le témoin 
d’évènements qui marquent 
encore aujourd’hui notre cité. 
Un voyage à travers 900 ans 
d’histoire qui a été salué par le 
public.

LE CERCLE HISTORIQUE QUERCITAIN, 
UN CLUB HYPERACTIF ET AU CŒUR DE LA CITÉ

Il y a un an, Bernard Debrabant, président fondateur du Cercle Historique 
Quercitain et après 46 ans de recherches et de pédagogie, confiait le 
CHQ a une nouvelle équipe.

Prendre la succession de Bernard était un défi et une responsabilité, mais 
Grégory Chermeux, entouré de son bureau, en dignes successeurs, n’ont 
pas chômé en un an : Création de la nouvelle exposition permanente, d’un 
nouveau logo, partenariat avec le musée néo-zélandais, participation aux 
Journées Européennes du Patrimoine, organisation de 3 conférences, 

participation à une conférence du musée, portes ouvertes lors du week-end des villes fortifiées, enregistrement 
de podcast avec l’association des villes fortifiées, accueil du Conseil Municipal des Jeunes, soutien scientifique 
de la Ville pour le label « Site Patrimonial Remarquable », animation de plusieurs visites guidées, rapprochement 
avec d’autres associations historiques…

Le 16 mai, le CHQ a accueilli 
Bernard Dupont, membre 
de l’association et maire 
honoraire de Wargnies-le-
Grand, pour une conférence 

sur «  la seigneurie de Wargnies-le-Petit au XVIIème 
et XVIIIème siècles ». Le Cercle Historique Quercitain 
ayant pour vocation, outre l’histoire de notre ville, 
l’histoire des cantons du Quesnoy. Bernard Dupont, 
à travers de nombreuses archives et après une 
analyse remarquable a rétabli une vérité historique 
sur l’existence d’une seigneurie de Wargnies-le-Petit, 
bien distincte de celle de Wargnies-le-Grand. Le contraire étant énoncé à tort dans de nombreux ouvrages. 
S’appuyant sur des documents d’époque il a fait une brillante démonstration largement applaudie par le public.

Conférence de Jean-François Lefèvre

Conférence de Bernard Dupont

Prochaines conférences :  Vendredi 10 octobre : « Maresches » par Jannick MALAQUIN     
Vendredi 7 novembre : « Les affaires criminelles du Quesnoy» par Grégory CHERMEUX
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L’AGENCE MOBILE 
DES VOYAGES IMMOBILES

Un autre rendez-vous original en août avec du 
théâtre de rue, avec le collectif Détournoyment
À la manière d’un entre-sort magique, « l’Agence 
mobile des Voyages immobiles » sera le 10 août 
après-midi dans les remparts avec un groupe 
de voyageurs, pour une aventure unique. Une 
fois installé, tout s’enchaîne : l’avion attend sur 
le tarmac, le somptueux hôtel Paradise vous 
accueille, et un décor changeant selon votre 
choix apparaît. Une plage dorée ou un sommet 
majestueux. Des moments de détente poétiques 
ou des activités sportives palpitantes, et même 
des surprises en cas de petites catastrophes. 
Venez et laissez-vous guider…

des Voyages Immobiles
L’AGENCE MOBILE
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L’AVIATRICE 
Autre rendez -vous aérien pour Jardins en 
scène le samedi 20 septembre à 16h30 au 
Jardin de la paix Belge avec « L’aviatrice » 
de la Compagnie 3 Secondes.
Découvrez Lola une jeune fille passionnée 
qui donne sa toute première conférence 
sur son arrière-grand-mère, la légendaire 
aviatrice Adrienne Bolland.
Ne vous méprenez pas, ce n’est pas une 
simple présentation, c’est un véritable 
voyage dans les airs, un conte acrobatique 
où la musique, la poésie et l’aventure se 
mêlent avec brio. Ce spectacle, à la fois 
acrobatique, musical et conté, est une 
invitation à rêver, à voyager et à découvrir 
l’incroyable aventure d’une femme qui 
a défié le ciel. Venez vivre cette envolée 
magique, vous ne le regretterez pas !

CULTURE

UN ÉTÉ HORS LES MURS AVEC 
DES SPECTACLES GRATUITS

Depuis maintenant cinq ans, la ville propose des spectacles gratuits en 
plein air, l’occasion de délocaliser les spectacles au cœur de la ville et 
des remparts.
Cette année, le premier rendez-vous a été donné le 6 juillet avec le 
spectacle « Le Piano Triporteur » et son concept original.
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Le 30ème anniversaire du...
THÉÂTRE DES 3 CHÊNES

Vous pensez  le connaître, et pourtant, vous n’en voyez  qu’une partie. 
Vous le côtoyez un peu, ou alors beaucoup. Mais de toute évidence, 
vous l’aimez . Forcément. Qui est-il ?  Il s’agit de notre beau  Théâtre des 
Trois Chênes, bien sûr ! Il fêtera ses 30 ans en décembre prochain et ce 
bel âge lui valait bien un petit hommage, et une présentation de son 
fonctionnement.

30 ANS D’UNE ARCHITECTURE 
PROFESSIONNELLE ET RAFFINÉE

Le Théâtre des 3 Chênes fêtera ses 30 ans le 10 décembre prochain. Il est l’œuvre de deux 
architectes, Jean Dupond et Anne Fauvarque, qui comme des parents, prennent soin de 
leur « bébé », et veillent à son bon soin et le re-visitent régulièrement. Il faut dire qu’avec 

ses 350 fauteuils, qui jouissent pour chacun d’une visibilité et d’une acoustique remarquables, sa 
scène proche du public qui ravit les artistes, et son architecture qui respecte le cadre de scène 
à l’arrière, datant l’ancien théâtre de 1927, le théâtre des Trois Chênes constitue une réussite de 
premier plan. Avec un plateau de scène de 280 m² couvert entièrement d'un gril technique à 
8,50 m de haut équipé de perches mécaniques il n’a rien d’un petit théâtre et s’est fait une place 
reconnue dans le cercle des théâtres de qualité. Mais la plus grande réussite du Théâtre c’est 
bien sûr sa fréquentation qui n'a cessé d'augmenter ces dernières années, repartant de plus 
belle après la période Covid. Le Théâtre accueille en moyenne 31.000 spectateurs par an, tous 
événements confondus. C'est sans doute là sa plus belle réussite. La proximité et la chaleur de 
cet équipement en font un lieu d'accès pour tous au savoir, à la culture, à l'immatériel. Un lieu de 
mixité et de progrès.
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Stéphanie : Elle s’occupe majoritairement de l’entretien du bâtiment, mais sait aussi gérer la régie 
son et plateau. Stéphanie est aussi diplômée de la sécurité incendie et d’assistance à personnes 
(SSIAP). C’est enfin la fée aux doigts d’or qui recoud les fauteuils abîmés. « Ce théâtre représente 
beaucoup pour moi », indique Stéphanie. « Je m’épanouis pleinement dans mon travail. Ce théâtre 
m’a permis de m’affirmer dans des compétences techniques que je ne soupçonnais pas. » 

Patrick : Patrick, c’est l’employé le plus ancien du théâtre, puisqu’il l’a intégré en 1999. Régisseur 
son, il assure la sonorisation des évènements, les créations 
sonores, veille à la maintenance de son équipement. Il est 
également en charge de la gestion de prêt du matériel. 
«  Le théâtre m’a donné confiance en moi, le dialogue, les 
échanges sont devenus des moteurs indispensables à ma 
vie. C’est aussi une réelle chance d’avoir pu rencontrer des 
artistes, des personnes hors du commun. » conclut Patrick.

Aymeric : Le benjamin de l’équipe gère la régie lumière. 
Artiste dans l’âme, il aime à créer de somptueux « tableaux 
lumières ». La proximité avec les régisseurs des compagnies 
est un réel atout au bon déroulement des spectacles. « Ce 
métier m’apprend chaque jour de nouvelles choses et me fait 
me dépasser. J’adore le travail en équipe de ce Théâtre, qui est 
mon moteur. » indique Aymeric.

Thomas : Dernier arrivé dans l’équipe, Thomas, le régisseur 
général du théâtre est aussi le référent auprès des 
compagnies. A ce titre, sa polyvalence est indispensable. 
Il a en charge la gestion de l’équipe, la sécurité incendie et 
publique. Titulaire du SSIAP2, il assure aussi la formation 
des agents qu’il encadre. Venu de la Ville de Maubeuge, 
Thomas apporte toute son expérience. Il indique  «  Le 
sourire des spectateurs et des différentes compagnies à la fin 
de chaque représentation sont les plus beaux des cadeaux 
et le plus grand des compliments ».

UNE ÉQUIPE EN ROUGE ET OR !

L’ÉLABORATION DE LA PROGRAMMATION CULTURELLE, 
UN TRAVAIL PERMANENT
Le service culturel, dirigé par Laurence Bleuse, œuvre toute l’année à la recherche de spectacles : 
« La curiosité reste le meilleur moyen de découvrir LE spectacle, mais il y a aussi de nombreuses 
propositions qui nous parviennent directement ». 

Chaque année, le service culturel se déplace pour découvrir des spectacles et ainsi proposer 
une sélection large qui s’affinera au cours des mois, au gré des échanges et des choix de la 
commission culture, présidée par l’adjointe à la Culture, Axelle Declerck.  

Outre la responsabilité de la billetterie, le service culturel négocie 
les contrats avec les artistes, élabore l’agenda culturel, et conçoit les 
différents supports de communication en collaboration avec Arnaud 
Dieu, le graphiste talentueux et créatif de la ville.

Un véritable équilibre doit alors se mettre en place pour présenter 
chaque année, en septembre, une programmation variée, qui 
réponde aux attentes du plus grand nombre.

Le jour de la représentation, malgré le calme apparent, l’adrénaline 
monte. Toute l’équipe appréhende le couac du direct. Nul n’est à 
l’abri d’une faille technique ou d’un imprévu à gérer.

Patrick, Stéphanie, Thomas et Aymeric
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CULTURE

QUESTIONS À AXELLE DECLERCK, 
PREMIÈRE ADJOINTE, ADJOINTE À LA 
CULTURE.
Vous pilotez le Théâtre des Trois Chênes, 
comment expliquez-vous l’augmentation de 
la fréquentation au théâtre depuis 10 ans, avec 
aujourd’hui 13.000 spectateurs de la seule 
programmation culturelle, et 31.000 si on inclus 
le cinéma et les autres événements ? 

Axelle Declerck  : Je pense que c’est un travail 
de fond constant mené depuis quelques années 
avec toute l’équipe. Nous avons mis en place une 
stratégie d’écoute de notre public, de ses attentes. 
Cela nous conduit à bâtir une programmation 
variée, il en faut pour tous les goûts, qui mêle des 
propositions artistiques ambitieuses mais toujours 
accessibles à tous en termes de tarifs. Nous ne 
sommes pas « chers ».

Et puis, nous proposons des spectacles qui sortent de l’ordinaire, comme 
des seuls-en-scène modernes et audacieux, ce qui suscite la curiosité. 
La proximité des artistes avec le public est également un atout majeur, 
permettant une expérience plus intime et authentique qu’ailleurs. 

Enfin, pour toucher un maximum de personnes, nous utilisons une 
communication et un marketing ciblés. Grâce aux réseaux sociaux, à des 
supports créatifs et à des partenariats locaux, nous parvenons à faire 
connaître nos spectacles à un public plus large et diversifié, en créant un 

véritable lien avec la communauté. Et un grand pas en avant a été la billeterie en ligne, qui facilite 
vraiment l’accès à tous. 

Aujourd’hui nous avons la chance d’avoir un public fidèle, qui nous suit, qui nous fait confiance et qui 
n’hésite pas à recommander nos spectacles. 

Comment s’élabore l’agenda du théâtre ? 

Il essaie de faire la place à tous. Le théâtre des 3 chênes est un atout majeur pour le dynamisme 
culturel du territoire et sa vitalité. Nous assumons le fonctionnement d’un outil de diffusion d’un 
territoire de 30.000 habitants. Nous sommes donc très sollicités, car à la programmation culturelle 
s’ajoute un nombre important de sollicitations d’associations et de partenaires extérieurs pour 
toute sorte d’événements, pas seulement culturels, mais toujours essentiels au lien social, à la 
communication, à la pédagogie, aux échanges. 

A cela s’ajoute une soixantaine de séances de cinéma par an, en partenariat avec l’association 
Quercinéma et Cinéligue.

Notre volonté affirmée est aussi de soutenir la création artistique en 
accompagnant les compagnies de théâtre locales. A ce titre le théâtre est 
mis à leur disposition pour les résidences d’artistes - nous en accueillons 
trois  ! - et leur permettre de travailler leurs créations, répéter dans des 
conditions optimales.

Malgré tous ces efforts, le calendrier n’est pas extensible. C’est un véritable 
exercice de jonglerie, certes, mais que nous menons avec enthousiasme 
et passion pour faire vibrer cet édifice au rythme de la culture et de la 
convivialité.

Mais la plus grande réussite du Théâtre, c’est bien sûr sa fréquentation, qui 
n’a cessé d’augmenter ces dernières années, repartant de plus belle après 
la période Covid. Le Théâtre accueille en moyenne 31.000 spectateurs par 
an, tous événements confondus. C’est sans doute là sa plus belle réussite. 
La proximité et la chaleur de cet équipement en font un lieu d’accès pour 
tous au savoir, à la culture, à l’immatériel. Un lieu de mixité et de progrès.

Le Théâtre accueille 
en moyenne 31.000 

spectateurs par an, tous 
événements confondus. 
C’est sans doute là sa 

plus belle réussite. 

”

”
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L’ÉTÉ À LA FERME 
PÉDAGOGIQUE
tout l’été, la ferme pédagogique accueillera neuf 
activités éducatives et ludiques. Pensez à vous 
inscrire pour participer aux nombreuses activités 
de nourrissage des animaux, ateliers du jardinage, 
des animations découverte des différentes 
espèces, et bien plus encore !
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ANIMATIONS DE L'ÉTÉ

Cet été, la ville s'anime pour offrir aux plus jeunes des moments inoubliables.
Voici le programme exceptionnel que nous avons préparé :

LA CITÉ DÉCHAÎNÉE, 
UN ÉTÉ POUR S’AMUSER !
Un espace de divertissement et une multitude 
d'activités pour les enfants est à votre disposition. 
jeux gonflables ,Trampolines ou bien encore 
pédalos  ou grande roue pour une balade en 
famille ou entre amis.
La calèche et ses chevaux de traits sera également 
présente tout l’été, l’occasion de découvrir ou de 
redécouvrir la ville et ses remparts.
Un programme varié qui promet des journées 

pleines de rires, 
de découvertes 
et de plaisir pour 
tous les enfants. 
N'hésitez pas à 
venir nombreux 
pour profiter de ces 
activités estivales !

LA FÊTE DES ANIMAUX
UNE JOURNÉE DÉDIÉE 
À NOS COMPAGNONS 
À QUATRE PATTES ! 
L’association Protection Animale Quercitaine 
vous invite à sa Fête des Animaux le 20 juillet 
de 10h à 18h en bas de la Dame au chien.
Un événement festif et engagé pour célébrer 
nos amis les bêtes et sensibiliser le public à la 
cause animale. 
Au programme :
Rencontres avec des professionnels du 
bien-être animal, présentation d’associations 
de protection et de sauvetage, ateliers, 
animations pour petits et grands, stands 
d’artisanat 
Venez vivre une journée conviviale et 
solidaire… avec votre fidèle compagnon !

Fête desFête des
ANIMAUXANIMAUX

DIM

20
Juillet

2025

10h >18h
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En bas de la dame au chien (dans les remparts)
LE QUESNOY

ENTRÉE GRATUITE
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LA FÊTE DU BIMBERLOT
Du 1er au 4 août, la ville vivra au rythme de la fête avec le 
retour très attendu du géant Bimberlot ! Le Comité Bimberlot 
vous donne rendez-vous pour quatre jours de fête, de 
convivialité et de tradition !

300 exposants à la Braderie-brocante, défilé carnavalesque 
le dimanche à 15h, concert “La Tournée en Or” réunira sur 
scène la S Dance Company et les Voix de la Télé pour un 
spectacle tout public, suivi à 23 h du grand feu d’artifice tiré à 
l’étang du Pont Rouge.

CROCK TON TERROIR 

Avis à tous les gourmands ! Les 23 et 24 août, les Artisans-
Producteurs du Pays de Mormal et de l’Avesnois vous 
attendent sur la base de loisirs de l’Étang du Pont-Rouge 
pour leur grand marché festif.

Et surtout, ne ratez pas les concours du meilleur gobeur 
de Flanby et du plus gros mangeur de tarte au Maroilles ! 
Alors, prêt à relever le défi ?

Bimberlot
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animations enfants / bar/restauration
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ANIMATIONS DE L’ÉTÉ

NOS QUARTIERS D'ÉTÉ
Du 7 au 11 juillet une nouvelle édition de "Nos quartiers 
d'été” s'est déroulée. Il s'agit d'une action financée par 
la politique de la ville visant à animer le quartier Cœur 
d'étoile et à s'adresser aux adolescents et aux plus 
jeunes. L'équipe du Centre social et la directrice du 
service jeunesse ont organisé cette semaine avec 
succès.

quartiers d’étéNos

Place du jeu de Balle (Derrière le Beffroi)

Jeu de piste / EScape game / activités manuelles / RANDO QUIZZ

JEUX / KERMESSE /  balade savoureuse / Création musicale...

LE QUESNOY

Quand Vauban rencontre Bimberlot et les Maoris !
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SecrèteCitéla

Pour découvrir ou redécouvrir votre ville 

C E T  É T É

La Cité Secrète - Ville de Le Quesnoy

🍫 Trois nouvelles visites guidées cet été !

🍫 Visites gratuites - places limitées
🍫

Renseignements : 03 27 47 55 53

NB : En cas de fortes chaleurs, des pauses rafraîchissantes sont prévues et l’itinéraire 
privilégiera les zones ombragées. Pensez à vous munir de casquettes, chapeaux et 
protections solaires. »

🍫 > Lundi 7 juillet à 15h - départ au pied du beffroi
De la porte de la Flamengrie au télégraphe optique
🍫
> Samedi 2 août à 15h - départ Centre Lowendal
Partez à l’assaut du Bastion Royal et sa caserne souterraine
🍫
> Dimanche 24 août à 15h - RDV Au cimetière
Le cimetière : 200 ans d’histoires
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UNE NOUVELLE EXPOSITION TEMPORAIRE 
À DÉCOUVRIR 

Le tour de France partira de Lille cette année, l’occasion 
idéale pour présenter la nouvelle exposition "ÇA ROULE ! 
Remembering the New Zealand Cyclist Corps" 

Faire coïncider ces deux évènements c’était tout l’intérêt 
pour l’équipe du musée qui espère ainsi attirer le plus grand 
nombre.

Cette exposition relate l’histoire méconnue du Corps 
Cycliste Néo-Zélandais durant la Première Guerre mondiale. 
Elle met en lumière le rôle essentiel de cette unité mobile, 
qui, initialement conçue pour la reconnaissance, a ensuite 
assuré des missions logistiques comme le creusement de 
tranchées pour préparer l’avancée des troupes. 

L’élément le plus émouvant de l’exposition est sans doute 
un maillot offert par Cycling New Zealand, portant les noms 
des 708 membres du Corps. 
Il symbolise le lien entre les 
jeunes cyclistes d’aujourd’hui 
et ceux qui ont combattu il y a 
plus d’un siècle.

Une exposition interactive 
qui relate le parcours de 
ces cyclistes et offre une 
perspective oubliée de la 
guerre, en mettant en avant 
les récits de ces soldats. 

Une belle manière de rendre 
hommage à leur courage. 
Venez la découvrir !

MUSÉE

DU NOUVEAU 
POUR LE CORPS ENSEIGNANT 
Une nouvelle page dédiée aux visites scolaires 
est désormais disponible sur le site Web 
de Te Arawhata. Cette initiative offre aux 
enseignants une ressource précieuse pour 
préparer des sorties éducatives qui permettent 
d’explorer l’histoire locale et mondiale ainsi que 
l’importance du devoir de mémoire. Ces visites 
sont adaptées à tous les niveaux du cycle 2 
jusqu’au post-baccalauréat.

Elizabeth Wratislav, la directrice, souligne qu’il 
s’agit d’une étape importante pour renforcer la 
mission pédagogique du musée, en aidant à 
transmettre l’Histoire aux générations futures.

UNE NUIT DES MUSÉES 
THÉÂTRALISÉE ÉMOUVANTE
Les visiteurs du Musée ont pu participer à une 
visite guidée un peu particulière lors de la nuit 
des musées puisqu’ils ont été conviés à la 
rencontre de deux amis quercitains séparés 
pendant l’Occupation et un soldat néo-zélandais 
blessé partageant des récits d’époque.

Une visite théâtralisée interprétée avec brio par 
trois personnages fictifs pendant la libération, 
que vous pourrez aussi retrouver lors des 
commémorations du 4 novembre.
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LE CAMPING 
VOUS OUVRE SES PORTES

Ouvert du 1er avril au 31 octobre, 
le Camping du Lac Vauban 
accueille chaque année 

vacanciers, habitués et curieux dans 
un cadre verdoyant à deux pas des 
remparts. Sa présence est une richesse 
pour notre ville, qui a engagé une 
montée en gamme progressive de 
l’offre d’hébergements et continue sur 
sa lancée. Il faut savoir que 4 familles 
quercitaines ont un mobil-home, et 
qu’elles deviennent vacancières dans 
leur ville. De quoi donner des idées  ! 
Petit focus sur notre beau camping, 
labellisé 4 étoiles.

Une offre d’hébergements en pleine évolution
Afin d’améliorer l’expérience de ses visiteurs, le camping continue de 
se moderniser. Cette année, l’offre d’hébergement s’enrichit avec deux 
nouveaux mobil-homes tout confort permettant 
d’accueillir jusqu’à 6 personnes, un chalet en 
bois pour les amateurs d’authenticité près du 
Lov’nid, un hébergement insolite pour une 
nuit perché dans les arbres. Pour les camping-
caristes, vingt emplacements supplémentaires 
ont été créés, avec services de vidange, eau et 
électricité, pour un séjour en toute tranquillité.

Un accueil chaleureux et sécurisé
L’accueil a lui aussi été repensé pour offrir un service plus 
personnalisé et chaleureux. Côté confort et sécurité, un système 
de barrières automatiques à reconnaissance de plaques permet 
des entrées et sorties en toute autonomie. Autre nouveauté, côté 
équipements : un terrain de pétanque isolé, parfait pour les tournois 
entre campeurs sans gêner la tranquillité des autres vacanciers !  

Au camping on ne s’ennuie jamais ! 
Tout l’été, l’ambiance est au beau fixe avec un programme d’animations varié et festif, comme 
dans Camping paradis ! Belote le vendredi soir, pétanque le samedi après-midi, et de nombreuses 
soirées à thèmes : karaoké, quizz, loto, concerts sans oublier la traditionnelle soirée belge et 

l’incontournable élection de Miss et 
Mister Camping !

Enfin, la salle, ouverte à tous, propose 
un accès gratuit à un baby-foot, un 
billard, des jeux d’arcade et un bar 
convivial tenu par l’association Les 
Amis du Camping. 

TOURISME

Tout l’été, l’ambiance 
est au beau fixe 

avec un programme 
d’animations varié et 
festif, comme dans 

Camping paradis
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TOURISME

Grâce à sa proximité avec 
l’EuroVelo 3 - La Scandibérique, 
ce label garantit un accueil 
de qualité et la présence 
d’équipements adaptés pour 
faciliter l’étape des cyclotouristes. 
Une belle reconnaissance qui 
s’inscrit dans la démarche de la 
Ville pour un tourisme durable et 
accessible à tous.

LE CAMPING DÉSORMAIS 
LABELLISÉ ACCUEIL VÉLO !

CE QU’EN DISENT LES CAMPEURS

 « Ça fait 15 ans qu’on vient ici… si ça ne nous plaisait 
pas, on ne reviendrait pas ! Ce qu’on aime c’est la 
convivialité, les animations variées et l’ambiance 
familiale. On se sent bien. Et s’il y a le moindre souci, on 
sait qu’on peut toujours compter sur Éric ou Patrick. » 
Patrick, Isabelle et Marie - Famille Polvent 

« C’est notre première fois au camping, et franchement, 
c’est un 10/10 !

« Le cadre est magnifique, on peut faire de belles 
balades dans les remparts. L’équipe est accueillante, à 
l’écoute, et l’encadrement est top. » Famille Périssoud

« On est venus entre amis pour s’amuser, faire du sport 
et profiter du cadre. Les mobil-homes sont confortables, 
bien équipés, et c’est un super rapport qualité/prix. Le 
camping est vivant et accueillant. » Matthéo, Maxime, Imran, Vlad et Matthias

 INFOS PRATIQUES :

Horaires d’accueil

> Lundi à samedi : 9h-12h / 14h-19h

> Dimanche et jours fériés : 10h-12h / 15h-19h

03 27 49 10 07 / camping.lequesnoy@gmail.com

www.camping-lequesnoy.fr
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LE QUESNOY, MAIN DANS LA 
MAIN AVEC MAROILLES POUR 
LA DENOMINATION 
« COMMUNE TOURISTIQUE

Depuis quelques mois, l’Office de tourisme 
de l’Avesnois travaille à l’obtention de la 
dénomination de « commune touristique » 

pour Le Quesnoy et Maroilles. Cette démarche, 
portée par l’intercommunalité, est actuellement 
en cours d’instruction auprès de la Préfecture de 
Région.
Mais qu’est-ce que ça signifie ? Réponse en 
quelques mots.
Accordée par l’État pour une durée de cinq ans, 

l’appellation « commune touristique » valorise les communes qui développent une politique 
active en faveur de l’accueil des visiteurs : présence d’un Office de tourisme, hébergements, 
offres culturelles, animations… Autant de critères que la ville remplit aujourd’hui grâce à un travail 
engagé depuis plusieurs années. Labellisée Petite Cité de Caractère et prochainement classée 
Site Patrimonial Remarquable, notre ville séduit par ses fortifications signées Vauban, son riche 
patrimoine historique, son lien unique avec la Nouvelle-Zélande, ses espaces naturels et ses 
événements culturels. La fréquentation touristique ne cesse d’augmenter, en particulier durant 
l’été, ce qui fait naturellement du Quesnoy une candidate idéale. Au-delà de la reconnaissance, ce 
statut présente plusieurs avantages : plus de flexibilité pour l’organisation d’événements (vente de 
boissons, manifestations touristiques), possibilité de renforts ponctuels pour la police municipale 
en période d’affluence, ou encore exonérations sur certaines taxes, notamment liées à l’eau.
Si la demande est acceptée, ce sera un signe fort de notre attractivité et une belle reconnaissance 
pour notre ville et son patrimoine !

Une vingtaine de restaurateurs 
et commerçants se sont vus 
remettre par la municipalité 

la traduction anglaise de leurs 
menus aux visiteurs anglophones, 

notamment aux nombreux touristes 
néo-zélandais qui font étape au 
Quesnoy.
Grâce à la mobilisation des 
commerçants, de la Ville et du 
muséeTe Arawhata, chaque 
établissement a reçu une version 
anglaise de son menu, accompagnée 
d’un QR code permettant un accès 
numérique facilement actualisable. 
Moderne et pratique, ce dispositif 
facilitera les échanges et enrichira 
l’expérience des visiteurs 
anglophones, notamment les 
nombreux touristes néo-zélandais 
qui font étape au Quesnoy.
Entourée d’Élizabeth Wratislav, 
directrice du musée, et de Renaud 
Carpentier, adjoint au commerce 
et au tourisme, Mme le Maire, Marie-Sophie Lesne, a indiqué :  « Les Néo-
Zélandais sont nombreux à venir chaque année. Très attachés à notre ville, 
où ils viennent rendre hommage aux leurs, ils doivent s’y sentir chez eux. 
Leur proposer des menus dans leur langue est une façon de leur témoigner 
notre considération et de leur dire qu’ils sont les bienvenus. »
Au-delà, la mise en tourisme de notre Ville implique des actions collectives 
visant à monter le niveau de service. La rencontre s’est poursuivie par un 
temps d’échange, au cours duquel les professionnels ont partagé leurs 
idées et besoins afin de continuer à améliorer l’accueil touristique en ville. 

TOURISME

DES MENUS EN ANGLAIS 
POUR MIEUX ACCUEILLIR LES VISITEURS NÉO-ZÉLANDAIS
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L'exposition de l'année de la photo dans les jardins de l'église
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1. Qui peut s’inscrire ? 

Pour pouvoir s’inscrire sur les listes électorales, il faut remplir plusieurs conditions cumulatives :

 •  Être majeur : il faut avoir au moins 18 ans la veille du scrutin (ou la veille du second tour, 
si l’on atteint la majorité entre les deux).

 •  Avoir la nationalité française : seuls les citoyens français peuvent voter à toutes les 
élections. Toutefois, les ressortissants de l’Union européenne résidant en France peuvent 
voter aux élections municipales et européennes.

 •  Jouir de ses droits civils et politiques : une personne privée de ses droits par une décision 
de justice ne peut pas voter.

2. Où s’inscrire ? 

L’inscription doit se faire dans la commune où 
vous avez votre domicile principal ou où vous 
résidez depuis au moins six mois. Il est aussi 
possible de s’inscrire dans une commune où 
l’on paie des impôts locaux depuis au moins 
deux ans, ou dans laquelle on est assujetti à 
résidence en tant que fonctionnaire public.

3. Quand s’inscrire ? 

L’inscription peut se faire toute l’année, mais 
pour pouvoir voter lors d’un scrutin à venir, il 
faut généralement s’inscrire au plus tard le 
sixième vendredi précédant le premier tour 
de l’élection. Toutefois, certaines situations 
(jeune ayant atteint la majorité récemment, 
déménagement, acquisition de la nationalité 
française, etc.) permettent une inscription 
jusqu’à dix jours avant le scrutin.

4. Comment s’inscrire ? 

L’inscription peut se faire de plusieurs manières :

 • En ligne, via le site officiel service-public.fr, avec un compte FranceConnect.

 • En mairie, en se rendant au service des élections muni des documents nécessaires.

 • Par courrier, en envoyant les pièces justificatives à la mairie.

5. Quels documents fournir ? 

Pour s’inscrire, il faut fournir :

 • Une pièce d’identité en cours de validité (carte d’identité ou passeport).

 •  Un justificatif de domicile datant de moins de trois mois (facture d’électricité, quittance 
de loyer, etc.).

6. Inscription automatique : cas particuliers

Les jeunes ayant atteint 18 ans sont automatiquement inscrits s’ils ont effectué leur recensement 
citoyen à 16 ans et dans la commune où le recensement militaire a été effectué. Il est conseillé de 
vérifier malgré tout que l’inscription a bien été prise en compte.

De même, les personnes devenues françaises par naturalisation ou mariage peuvent être inscrites 
d’office, mais il est préférable de s’en assurer auprès de la mairie.

Voter est un droit fondamental. Pour l’exercer, il est essentiel d’être inscrit sur les listes électorales. Les 

démarches sont simples, accessibles et peuvent désormais se faire en ligne. N’attendez pas le dernier moment 

pour vérifier votre situation électorale !

Sources : ( articles L11 à L17 et R5 à R11du Code électoral )

L’INSCRIPTION SUR LES LISTES ELECTORALES

VOS DÉMARCHES
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VOS DÉMARCHES

LE RECENSEMENT

INDISPENSABLE

Tout Français âgé de 16 ans doit se faire 
recenser, c’est-à-dire se faire connaître 
par l’administration. Cela vous permettra 
d’effectuer votre journée défense et 
citoyenneté (JDC).

C’est seulement une fois recensé ou cette 
JDC faite que vous pourrez passer le permis 
de conduire, le baccalauréat, le BEP... ou tout 
autre examen et concours de l’État.

Le recensement permet à l’administration de 
vous inscrire automatiquement sur les listes 
électorales à 18 ans. Vous pourrez alors voter 
dès l’âge de 18 ans, sans effectuer d’autres 
démarches.

SIMPLE

Vous ou l’un de vos parents peut faire la 
démarche.

La démarche est à effectuer à l’hôtel de 
ville, en se présentant avec les documents 
suivants :

-  Carte nationale d’identité ou passeport 
valide

- Livret de famille

- Justificatif de domicile

CARSAT
Permanence assistante sociale

Un problème de maladie, de handicap, de vieillissement
dont les conséquences impactent la vie personnelle et professionnelle.

Le mardi - 9h à 12h au Centre Social uniquement sur rendez-vous
appelez le 3960

CAF
La prise de RDV se fait uniquement 

sur le site de la CAF  
Ou par téléphone au 3230

CPAM
Borne disponible dans le hall d’entrée du centre social (entrée 

Jacques BREL) et permet d’accéder 
à l’ensemble du compte AMELI

Accueil le jeudi sur RDV uniquement et le vendredi sans rdv
Ou par téléphone au 3646

Du lundi au vendredi - de 9h15 à 12h30
Centre des finances publiques
32, place du Général Leclerc - 59530 - Le Quesnoy
03 27 20 52 20

LE CONCILIATEUR
DE JUSTICE
GRATUIT - Tenue des permanences :
1 mercredi par mois
En Mairie uniquement 
sur rendez-vous au 03 27 47 55 50

CENTRE DES FINANCES PUBLIQUES
SERVICE DES IMPÔTS DES PARTICULIERS DU QUESNOY
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TRIBUNE DES GROUPES

ensembleplusloinpourlequesnoy@gmail.com - 06 81 38 40 75

M-S Lesne, R. Carpentier, A. Declerck, F. Devillers, M. Dubois, A. Gouga, M. Leclercq, A. Pamart, L. Cattiaux, D. Verdière, 
F. Beauboucher,  S. Gosselin, F. Dureux, M. Zduniak, F. Regnaut, E. Sarazin, V. Lemeiter, P. Ducloy, M-A. Henry, 

E. Radziszewski, D. Boniface, V. Gonzales.  

Mesdames, Messieurs, Chères Quercitaines, Chers Quercitains,

Dans moins d'un an, vous aurez la possibilité de vous prononcer sur la gestion municipale actuelle et sur l'équipe qui sera 
en responsabilité dans notre ville entre 2026 et 2032.

En ce qui concerne le bilan 2020-2026, dans un « Palmarès des élus locaux » publié en mai dernier, Madame la Maire, qui 
était invitée à évoquer une « idée/réalisation inspirante à reprendre », mentionnait… le « chemin sur l'eau » inauguré à l'étang 
du Pont Rouge… en juin 2019 ! En réalité, au-delà du strict nécessaire (comme le sauvetage de l'église achevé en 2024, 
huit ans après la pose des filets dans sa nef), l'ensemble des projets municipaux s'est enlisé, comme en témoignent les 
délibérations mises à l'ordre du jour du dernier conseil municipal au sujet du projet de logements sur l'ex-site Cofradec, dont 
il est question depuis quatre ans. Quant à la privatisation du château « Marguerite de Bourgogne » cédé dans des conditions 
financières plus que contestables pour y réaliser des logements de standing, son issue demeure bien incertaine - et les 
difficultés rencontrées par son acquéreur sur un site analogue à Hautmont ne sont pas de bon augure. De fait, la municipalité 
actuelle a, par son échec plus ou moins volontaire dans le domaine du logement, provoqué une perte d'attractivité pour 
Le Quesnoy dont la population régresse comme le prouvent les chiffres officiels. Il n'est plus possible d'évoquer les « 5.000 
habitants » comme le fait Madame le Maire dans l'entretien cité ci-dessus, et qui étaient encore atteints en 2014. Publiée 
en décembre dernier, la population municipale était de 4.859 habitants en 2022 (contre 4.870 en 2019). Il appartiendra à la 
prochaine municipalité de relancer le développement durable de notre ville.

Avec l'assurance que nous demeurons plus que jamais à votre écoute, Bien cordialement,

Venez nous rencontrer ainsi que nos 3 autres collègues élus de la Gauche quercitaine, le 4e samedi de chaque mois, de 11h 
à 12 h dans notre local du Centre Lowendal (entrée Jean Ferrat).

Ensemble, mobilisés pour bien vivre dans notre ville, c’est d’abord vous écouter avec bienveillance !

Vous habitez Le Quesnoy et vous aimez votre ville, y êtes-vous HEUREUX ? 
Que vous soyez natif de la ville, résident ou de passage, engagé ou non dans l’action citoyenne ou associative quercitaine, 
entrepreneur, travaillant au Quesnoy ou retraité, vous avez des attentes, des besoins, une opinion !
Que ce soit à propos des aménagements et équipements existants, de leur entretien, des espaces de nature, des remparts 
et de leur préservation ou encore de l’animation de la cité, des services qui vous sont proposés et de la gestion par l’actuelle 
majorité municipale, vous avez, sans nul doute, un avis, des histoires à raconter, des questions à poser, des suggestions à faire… 
Nous n’avons pas cessé, tout au long de ce mandat, de faire part à l’ensemble du Conseil municipal, de nos idées pour la 
Ville et d’être constructifs pour ses habitants, de convaincre Madame la Maire de l’intérêt de vous associer aux sujets et 
aux projets qui vous concernent… non sans mal ! Décider avant même de débattre, ne pas écouter nos alertes ou propositions, 
confondre concerter et informer…, c’est le constat que nous faisons de ce mandat ! Cela nous pose question et s’illustre entre 
autres par le fait de ne pas faire le choix de pavés plats pour éviter les chutes sur les trottoirs Porte de la gare (contrairement à 
d’autres endroits de la Ville), 
 • limiter les aides financières pour les façades aux seuls propriétaires d’une partie du centre-ville, 
 • définir un périmètre de future opération d’amélioration de l’habitat qui oublie des rues, 
 • refuser une réflexion plus large sur la modulation de la fiscalité pour améliorer le « reste à vivre » de chacun, 
 • abandonner l’entretien et la restauration des remparts (livrés aux antennes !) ainsi que les chantiers d’insertion, à l’arrêt 
depuis plusieurs années …
 • voir les départs nombreux d’agents communaux, signes de tension et de mal être professionnel.
Nous prendrons le temps avec nos 2 autres collègues élus de la Gauche quercitaine, pour venir vous rencontrer et vous 
écouter, pour préparer une autre alternative, mais vous pouvez déjà répondre à nos questions.
Bel été à tous !

Le Quesnoy et les Quercitains pour seule boussole.

La ville du Quesnoy évolue. Depuis 11,5 ans, la majorité municipale agit sans relâche, avec force et détermination 
pour faire prospérer notre ville et rendre ses habitants heureux et biens dans leur vie. La tâche n’est jamais simple, 
car les lourdeurs et le décalage de moyens avec d’autres ville de même niveau d’activité - souvent plus grandes - fait 
peser sur les élus et les agents une grosse charge. Mais ces efforts sont le prix à payer pour obtenir des résultats, qui 
aujourd’hui se mesurent et surtout se voient. « La ville a incroyablement changé » est sans doute la réflexion que l’on 
entend le plus ; « On a de la chance de vivre ici » est la seconde remarque la plus fréquente. Base de loisirs, portes 
de la ville, verdissement, pratique du vélo, animations fréquentes, vie culturelle accessible et dense, regain de vitalité 
commerciale en centre-ville, construction d’un nouveau lotissement, aides à la rénovation des logements, création 
du Centre social, navette gratuite, cours d’informatique gratuits, création du périscolaire le mercredi, soutien fort aux 
associations, rénovation de locaux, vidéosurveillance, reconnaissance extérieure de la valeur de notre patrimoine, 
création du Conseil des Quartiers, ateliers participatifs, musée néo-zélandais… La liste de ce qui fonctionne est longue. 
Alors, même si rien n’est jamais parfait - ce que nous n’avons jamais cessé de dire - une chose est sûre : nous avons 
ensemble fait le maximum pour la ville et nous continuerons de le faire, pour vous servir.

Freddy DOLPHIN, Elisabeth GRUSON, Jérôme COLPIN
Plus d’informations sur agiravecvouspourlequesnoy.fr – Tél : 06 31 28 48 74 

Scannez ce QR code et 
exprimez-vous !

« Le Quesnoy le Cœur à Gauche » 
Paul Raoult - Betty Ciupa - raoultpaul@yahoo.fr - betty.ciupa@gmail.com
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LES PERMANENCES
Marie-Sophie Lesne
Maire
secretariat@lequesnoy.fr / 03 27 47 55 52
Mardi : Dès 18h
Axelle Declerck
1ère Adjointe, 
Adjointe à la Culture, aux Aînés,
Fêtes et Cérémonies et Jumelages
axdeclerck@gmail.com
sur rendez-vous : Vendredi : 11h - 12h
Renaud Carpentier
Adjoint au Commerce, Artisanat,
Tourisme et au Camping
rcarpentier59530@gmail.com
sur rendez-vous
Marie Dubois
Adjointe aux Finances, Ecoles,
Enfance et Petite enfance
marie.dubois@orange.fr
sur rendez-vous
Frédéric Devillers
Adjoint à la Sécurité, Festivités
et les grands événements
frederic.devillers@yahoo.fr
sur rendez-vous
Martine Leclercq
Adjointe à l'Environnement, 
la Transition écologique,
la propreté et la Démocratie participative
martine.leclercq59530@gmail.com
Mardi : 10h - 11h
Amar Gouga
Adjoint aux Travaux
amar.gougawuyart@orange.fr
sur rendez-vous
Stéphanie Gosselin
Adjointe à la Solidarité, l'Insertion,
la lutte contre la fracture numérique,
le Logement et Ville Handicap
Centre social : 03 27 20 55 03
(sur rendez-vous pris au centre social)
Mardi : 17h30 - 18h30
Alain Pamart
Adjoint aux Sports et
Rayonnement sportif
a.pamart1956@gmail.com
sur rendez-vous

LES SERVICES
Secrétariat de Mme le Maire
03 27 47 55 52
secretariat@lequesnoy.fr

Le Service Social
03 27 20 55 03
centre.social@lequesnoy.fr

Le Service jeunesse
03 27 47 55 57
c.marcho@lequesnoy.fr

Le Service culturel
03.27.47.55.53
service.culturel@lequesnoy.fr

Bibliothèque municipale
33, rue Jean Jaurès
03 27 51 57 40
bmlequesnoy@yahoo.fr

Crèche municipale
26, rue Baillon - 59530 Le Quesnoy
03 27 25 56 38
creche@lequesnoy.fr

Le Service communication
03 27 47 55 55
communication@lequesnoy.fr

Les Services Techniques
03 27 27 62 80
secretariat.st@lequesnoy.fr

LES HORAIRES
MAIRIE
Du lundi au vendredi : 10h - 16h
Samedi : 9h - 12h

Demande de passeport 
et carte d’identité 
Demande de pacs
(Rendez-vous uniquement)

SERVICE JEUNESSE
Lun. - mar. - jeu. : 
10h - 12h et 13h - 17h
Mercredi : 14h - 17h
Vendredi : 10h - 12h et 13h - 16h

SERVICE CULTUREL
Mar. - vend. : 9h - 12h30 et 13h30 - 16h
Billetterie : Merc. - jeu. : 9h  - 12h
(également disponible sur le web)
Mardi : 13h30 - 16h
Mercredi : 9h - 12h
Vendredi : 9h - 12h30

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
Mardi : 14h - 18h
Mercredi : 9h - 12h et 14h - 18h
Vendredi: 9h - 12h et 15h - 18h
Samedi : 9h - 12h et 14h - 18h

SERVICE SOCIAL
standard : 03 27 20 55 03
Tous les jours : 
10h - 12h30 et 14h - 16h30
sauf le mercredi, ouvert de 10h à 12h30

PERMANENCES CAF
sur rendez-vous au 3230 
ou sur www.caf.fr

ATTENTION !
La CCPM gère le ramassage des ordures ménagères ainsi 
que le remplacement des bacs.
Elle réalise également le ramassage des encombrants
À LA DEMANDE ET NON PLUS À DATE FIXE.
Merci de bien noter ce numéro

03.27.45.89.42

Les services techniques de la mairie ne sont donc plus 
mobilisables, même à titre exceptionnel.
Nous vous remercions pour votre compréhension.

CONTACTS

Prise de rendez-vous des adjoints 
au 03 27 47 55 52 ou 
secretariat@lequesnoy.fr 
à l’exception de Mme Gosselin au centre 
social : 03 27 20 55 03



72 NP
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